
Особо важное задание
На первом месте

Таким стал для волгоградской «дочки» «Спецнефтетранса» 
новый проект по перевозке светлых нефтепродуктов

8 новых автопоездов — тягачей «Сканиа» с алюминиевыми цистернами по 
32,5 м3 каждая, пополнят в октябре парк ОАО «ЛК-Транс-Авто». Это первый 
этап масштабного перевооружения волгоградской дочки «Спецнефтетран-
са», связанного со значительным увеличением объемов перевозок светлых 
нефтепродуктов. Подробности ниже.

ООО «ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефте- 
продукт» обеспечивает топливом половину 
половины юга России, не меньше. Для его 
реализации в розницу, оптом и крупным 
оптом у компании на просторах от Пензы 
до Ростова и Астрахани расположено око-
ло 300 АЗС и 7 нефтебаз. 

Для бесперебойной работы этого хозяй-
ства необходимо в течение года обеспе-
чивать доставку по региону и хранение 
миллионов тонн светлых нефтепродуктов 
(СНП), а это миллиарды рублей оборот-
ных средств. Экономия при таких объемах 
может быть отнюдь не копеечная.

Взять хотя бы затраты на доставку то-
плива до нефтебаз. Традиционно такие 
объемы возили наливом в вагонах-цистер-
нах. Однако рост тарифов монополии на 
65% за последние пять лет, при значитель-
ных сроках доставки, сделали железнодо-
рожные перевозки на расстояние до 500 км 
менее привлекательными. 

И в июне 2015 г. «ЛУКОЙЛ-Нижне-
волжскнефтепродукт» предложил ком-
пании «ЛК-Транс-Авто» оптимизиро-
вать логистику доставки топлива на АЗС 
Саратовского региона с Волгоградской 
нефтебазы, путем замещения железнодо-

рожного транспорта автомобильным, дать 
предложения по тарифам.

Провозные возможности и определен-
ный опыт в этом направлении у авто-
транспортников уже имелись. Важный 
аргумент — тарифы предприятия за тонну 
перевезенного топлива за последние пять 
лет снизились на 3% и оказались по мно-
гим направлениям интереснее железнодо-
рожных. 

— Тогда и родилась идея рассмотреть 
проблему  шире, — изменить логистику 
доставки топлива во всех регионах дея-
тельности заказчика, — говорит директор 
«ЛК-Транс-Авто» А.А. Жирноклеев.

Планировалось отказаться от привыч-
ной двойной цепочки перевозок СНП — 
это когда топливо сначала везут железной 
дорогой на нефтебазы в регионах, там сли-
вают в резервуары, а уже оттуда бензовоза-
ми развозят по заправкам. По новой схеме 
горючее на АЗС «ЛУКОЙЛа» в Волгоград-
ской, Саратовской, Ростовской областях и 

Калмыкии предстояло доставлять автопо-
ездами напрямую с Волгоградской нефте-
базы.

— Наша выгода от проекта в том, что мы 
практически вдвое увеличивали объемы 
грузооборота по светлым нефтепродуктам, 
а следовательно, и доходы, — рассказыва-
ет директор ОАО «ЛК-Транс-Авто». — В 
этот же день собрал я свою команду, об-
рисовал идею: «Давайте думать и считать». 
Определили возможные направления и 
риски, составили план. И в августе мы уже 
представили заказчику по несколько вари-
антов организации перевозок по каждой 
нефтебазе.

Решение этой задачи было важно как для 
получения дополнительной прибыли, так 
и укрепления позиций в глазах основно-
го клиента перед тендером. При этом, мы 
изначально исходили из того, что проект 
должен быть взаимовыгодным.

Директор ООО «ЛК-Транс-Авто»
Алексей Алексеевич ЖИРНОКЛЕЕВ

Но анализ модели показал, что при 
существующих тарифах возить топли-
во машинами на ряд удаленных АЗС из 
Волгограда выгодно, а на некоторые —  
нет. И если возить выборочно, то нефтеба-
зы останутся, и того экономического эф-
фекта, на который рассчитывала сбытовая 
организация, не будет. Получается проект 
можно закрывать?!

— Мы свои расчеты базировали на та-
рифной составляющей, — рассказывает 
Алексей Алексеевич, — а заказчик учел до-
полнительный эффект, который получал 
от снижения операционных расходов. 

Во-первых, с закрытием трех нефтебаз, 
ранее обеспечивавших перевалку СНП по 
Саратовскому и Ростовскому направлени-
ям, сократятся затраты по их содержанию. 

Во-вторых, по причине снижения то-
варных остатков отпадает необходимость 
привлекать оборотные средства для запол-
нения резервуаров топливом. 

В-третьих, не надо платить за аренду 
подъездных путей и штрафы за простой 
вагонов; плюсом высвобождаются ваго-
но-цистерны для НПЗ, разгружается стан-
ция Татьянка и так далее.

И таких «плюсиков» для заказчика на-
бралось более чем на полтораста мил-
лионов рублей чистой выгоды в год. В 
результате «ЛУКОЙЛ-Нижневолжскне-
фтепродукт» согласовал автотранспортни-
кам корректировку тарифов по некоторым 
направлениям.

— Наша выгода от проекта в том, 
что мы практически вдвое увеличи-
ли объемы грузооборота по свет-
лым нефтепродуктам
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Поздравляю вас с профессиональными 
праздниками — с Днем работников до-
рожного хозяйства и Днем автомобили-
ста! Услуги технологическим транспор-
том, перевозка людей и грузов, дорожное 
строительство — основные направления 
деятельности компании. Наши водители, 
механизаторы, дорожные и ремонтные 
рабочие, диспетчеры, инженерно-техни-
ческие работники вносят большой вклад 
в обеспечение развития нефтегазовой 
отрасли. 
От души благодарю вас за все, что вы 
сделали для компании, нашего общего 
движения вперед. Желаю вам счастья, 
крепкого здоровья, безопасных дорог и 
безаварийной работы!
 

Р.Ф. ГАбДуЛЛИН,
генеральный директор
ЗАО «Спецнефтетранс»

ОКТЯБРЬ •  2016  •  №№ 3-4

На выполнение особо важного задания ОАО «ЛК-Транс-Авто» бросило в текущем году все силы —
лучших людей и мощную современную технику.

Динамика изменения регулируемых тарифов ОАО «РЖД» (%)
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ЭКоНомИКа

— Особенности инвестицион-
ной политики Группы «Спецне-
фтетранс»: сводная инвестпро-
грамма формируется в компании в 
плановом режиме в начале года. В 
течение года, в рамках утвержден-
ных сумм общества самостоятель-
но могут принимать решения об 
изменениях инвестиционных про-
ектов, это первый момент. Вто-
рой, — мы стараемся объединять 
однотипную технику в крупные 
лоты, что дает нам возможность 
получать от поставщиков наибо-
лее выгодные цены, условия по-
ставки, сервисного обслуживания. 

Ниже сформулирую основные 
задачи, которые Компания реша-
ет сегодня в области инвестици-
онной политики.

Особенности инвестиционной
политики
О реализации инвестиционной программы
Группы «Спецнефтетранс» в текущем году рассказал
заместитель генерального директора
ЗАО «Спецнефтетранс» по экономике О.В. Филиппов:

Инвестиционная программа 
на 2016 г. первоначально 
была рассчитана в объеме 

1 379 млн рублей, из которых на 
приобретение 431 единицы тех-
ники планировалось направить 
1 303 млн рублей. В течение года 
программа подверглась коррек-
тировке в сторону увеличения до 
1 844 млн рублей и предусматри-
вает приобретение 612 единиц 
техники. Это выше показателей 
минувшего года, когда на приоб-
ретение 408 транспортных средств 
было направлено 1 144 млн руб-
лей, и может свидетельствовать, 
что компания, несмотря на про-
должающиеся кризисные явления 
в экономике, связанные с падени-
ем цен на нефть, начинает восста-
навливать прежние темпы обнов-
ления парка.

Самая крупная инвестпрограм-
ма у «Когалымского УТТ», кото-
рое в текущем году приобретет 84 
единицы техники на сумму свыше 
300 млн рублей. На сентябрь месяц 
общество уже закупило 70 единиц 
техники, из которых 26 — автобу-
сы. «Дорстройсервис» заплани-
ровал закуп 38 единиц автомо-
бильной и дорожно-строительной 
техники на сумму 254 млн рублей. 
В течение первых трех кварталов 
приобретено 30 из них.

«Нижневолжское УТТ» приоб-

ретает 42 единицы техники на сум-
му 89 млн рублей. Уже поставлено 
28 единиц техники, из них 16 для 
реализуемого нового проекта по 
оказанию автотранспортных услуг 
по обслуживанию межпромысло-
вого газопровода «Точка выхода 
на берег — ООО «Ставролен». 

В сторону увеличения будет 
пересмотрена инвестпрограмма 
«УТТ-1», которая составит 158 
млн рублей и 36 единиц техники. 
Это вызвано тем, что общество 
победило на тендере нефтесер-
висной компании «КАТКонефть» 
по обеспечению подготовитель-
но-заключительных работ при 
проведении гидроразрывов пла-
стов объемом около 200 млн руб- 
лей. На данный момент уже опре-
делена производственная про-
грамма, необходимый перечень 
транспортных средств, тарифы, 
изучаются предложения постав-
щиков.

Лизинг.
Как и в прошлых перио-
дах, мы продолжаем ак-

тивно развивать лизинговый сег-
мент, приобретая транспортные 
средства, на которые невозможно 
в обычном режиме применить 
ускоренный коэффициент амор-
тизации. 

В этом году программа по ли-
зингу составляет 362 машины на 
общую сумму 1 180 млн рублей. 
Для сравнения: в минувшем году 
было закуплено 309 транспортных 
средств, на приобретение которых 
было направлено 974 млн рублей.

Благодаря участию в программе 
государственного субсидирова-
ния приобретения новой техники 
получен экономический эффект в 
размере 54 млн рублей (в 2015 г. – 
38 млн).

В связи с тем, что с 1 октября 
все сделки по лизингу юриди-
ческих лиц заносятся в Единый 
федеральный реестр юридически 
значимых сведений о фактах дея-
тельности юридических лиц, ин-
дивидуальных предпринимателей 
и иных субъектов экономической 
деятельности, ужесточился кон-
троль со стороны Центробанка РФ 
за оформлением лизинговых дого-
воров, от обществ требуется своев-
ременное информирование о дате 
заключения подобных договоров. 

Модуль «Планирование и 
контроль финансовых по-
казателей инвестиционных 

проектов» введен в промышлен-
ную эксплуатацию с 1 сентября. 
Напомню, что поручение на его 
разработку поступило по итогам 
совещания руководителей дочер-

них обществ Группы «Спецнефте-
транс», состоявшегося в мае 2015 г. 

Если кратко, то сегодня мы по-
лучили механизм, позволяющий 
не только организовать стройную 
систему планирования инвести-
ций, но и осуществлять строгий 
контроль над их исполнением.

Функционал модуля уже по-
зволил нам увидеть, что часть 
транспортных средств находится 
совсем не в тех показателях, ко-
торые заявлялись некоторыми 
обществами при защите инве-
стиционных проектов. По сути, 
получается, что техника, которая 
обозначалась как коммерческая, 
и которая должна приносить при-
быль, частично используется на 
собственные нужды, что значи-
тельно утяжеляет экономические 
показатели. 

Причины могут быть разные, 
но, как показывает практика, 
обычно это происходит из-за 
недостаточного планирования 
и проработанности проекта на 
местах. Не учитываются важные 
сценарные условия использова-
ния техники, завышаются пока-
затели эффективности, неверно 
отражены доходная и расходная 
части. Как следствие, финансо-
вый результат не соответствует 
рассчитанному изначально.

Для того, чтобы свести ошиб-
ки к минимуму, инвестиционная 
программа на 2017 г. будет го-
товиться и направляться дочер-
ними обществами в головную 
компанию исключительно через 
внедренный модуль. 

Несколько слов о его достоин-
ствах. Раньше нередко приходи-
лось искать, запрашивать какие–
то первичные данные: откуда 
взяли эту цифру, почему так за-
планировано? В новой программе 
задан алгоритм, который сам под-
тягивает необходимые данные, 
другие появиться просто не могут. 
Формулы защищены, необходимо 
только подставить исходный ма-
териал. Автоматизация процесса 
изначально верифицирует полу-
чаемые в результате расчета дан-
ные. Это ускоряет процесс расче-
та, рассмотрения и согласования 
инвестиционных программ, до-
бавляет необходимую аналитиче-
скую базу для специалистов, при-
нимающих взвешенное решение о 
целесообразности инвестицион-
ных трат.

Каждому основному средству, 
которое вводится в эксплуатацию 

с 2016 г., теперь присваивается 
индивидуальный код инвестици-
онного проекта. И не важно, что 
это: автомобиль, бульдозер, на-
весное оборудование, здание или 
земельный участок. Код позволя-
ет отслеживать уровень достиже-
ния плановых параметров эффек-
тивности.

Заложенные в модуль возмож-
ности аналитической обработки 
данных призваны помочь обще-
ствам при планировании инве-
стиционных проектов оптималь-
ным образом решать вопросы 
по замещению субподрядного 
транспорта.

Развитие направления про-
изводства машин и спецобо-
рудования. 

В течение года в чернушинском 
«Автодормашсервисе» наращива-
ют объемы производства колес-
ного вездехода «Борей», не имею-
щего аналогов по проходимости и 
функционалу. Еще один важный 
проект — изготовление и уста-
новка на шасси КАМАЗ-43118 
различных комплектов верхнего 
оборудования, применяемых для 
обеспечения технологии нефте-
добычи. В дочерние общества 
компании уже поставлено не-
сколько ППУ и агрегат для сбора 
газового конденсата собственной 
сборки. Задача, которая стоит пе-
ред коллективом АДМС, снизить 
себестоимость изготавливаемой 
продукции.

Приобретение новых
транспортных активов, 
сделки M&A. 

В текущем году Группа «Спецне-
фтетранс» вступила в стратегиче-
ский альянс с одним из крупней-
ших иностранных банков с целью 
приобретения новых транспорт-
ных активов и выхода на рынки 
новых заказчиков. Нередко это 
самый эффективный путь для 
расширения географии деятель-
ности, привлечения новых заказ-
чиков или диверсификации на-
правлений бизнеса.

Опыт совершения сделок M&A 
у нас уже есть. Из последних —
приобретение в 2013 г. одного из 
крупнейших перевозчиков СНП 
в столичном регионе – предпри-
ятия «Мега-Транс». Весной про-
шлого года в рамках проекта по 
созданию единого оператора по 
перевозке СНП в Центральном и 
Поволжском регионах, оно вошло 
в состав «АТП-СНТ».

Работа в этом направлении, как 
правило, небыстрая, незаметная, 
но она идет и, будем надеяться, 
уже в среднесрочной перспективе 
принесет свои плоды.

Ответственность и свежие решения
Благодаря этому «спецнефтетранс» остается лидером в нефтесервисном бизнесе

Накануне профессиональных праздников — Дня работников 
дорожного хозяйства и Дня автомобилиста генеральный ди-
ректор ЗАО «Спецнефтетранс» Р.Ф. Габдуллин в интервью на-
шему изданию подвел итоги работы компании за 9 месяцев:

— Результаты деятельности 
компании за этот период можно 
признать неплохим. Год еще идет, 
могут быть изменения, но основ-
ная база объемов работ уже сфор-
мирована. 

Во втором полугодии мы ожи-
даем существенного роста грузоо-
борота в сегменте перевозок свет-
лых нефтепродуктов (СНП). ОАО 
«ЛК-Транс-Авто» вместе с заказ-
чиком – ООО «ЛУКОЙЛ-Нижне-
волжскнефтепродукт» реализует 
проект, суть которого заключает-
ся в экономически эффективном 
изменении схемы поставки. 

Обычная схема доставки: снача-
ла топливо с нефтеперерабатыва-
ющего завода развозят железной 
дорогой на нефтебазы в регионах, 
а уже оттуда горючее на АЗС до-
ставляют бензовозами. Это до-
вольно долго и дорого. 

Нам удалось исключить из про-
цесса первичную логистику —  
доставку на нефтебазы. Теперь 
топливо на двести с лишним за-
правок в регионе развозится ав-
томобилями, практически, с за- 
вода, — с терминала Волгоград-
ской нефтебазы, куда продукция 
с НПЗ доставляется по трубе. В 
результате заказчик получает эко-
номию в несколько десятков мил-
лионов рублей в год. Грузооборот 
нашего дочернего общества вырос 
вдвое, доходы — на 40%.

— Роберт Фанузович, еще один 
серьезный проект в сфере перево- 
зок СНП – создание сервисно-дис-
петчерского центра.

— Работа в дочерних обществах 
по выявлению фактов хищения 
топлива не прекращалась никог-

да. В этой борьбе важно иметь 
возможность не только фикси-
ровать факты нарушений, но и 
максимально оперативно реаги-
ровать на них. В июле был создан 
сервисный диспетчерский центр, 
и у «АТП-СНТ» появилась воз-
можность осуществлять контроль 
над каждым бензовозом круглосу-
точно в режиме онлайн. Мы полу-
чили современный эффективный 
инструмент контроля в борьбе со 
сливами и подменой топлива.

Благодаря комплексу меропри-
ятий, включающему средства тех-
нического контроля и ПО, работу 
с персоналом, совершенствование 
логистики перевозок, количество 
нарушений сократилось практи-
чески в десять раз. Но успокаи-

ваться рано, мы хорошо пони-
маем, что этот проект встречает 
противодействие со стороны не-
добросовестных участников про-
цесса транспортировки топлива. 
Именно в силу особого характера 
информации, подробнее раскры-
вать суть и методы деятельности 
СДЦ на страницах газеты вряд ли 
стоит. Главное, есть результат.

— Каковы перспективы развития 
этого проекта? 

— Мы считаем, что возможно-
сти центра позволят нам снять 
вопросы не только по перевозке 
СНП, но и по оптимизации ис-
пользования транспорта в целом.

Например, ежедневно в сред-
нем около 600 автомобилей у нас 
работает на собственные нужды. 
Это и дорожно-строительная тех-
ника, и грузовой, и легковой ав-
тотранспорт. Но, иногда эта тех-
ника применяется неэффективно 
или не в интересах предприятия. 
Объективный контроль позволит 
избавиться от соблазна использо-
вать технику не по назначению.

Площадкой для реализации 
этого пилотного проекта станет 
ООО «Чернушинское УТТ», где 6 
октября прошло выездное сове-
щание и поставлены задачи.

— Прокомментируйте, пожалуй-
ста, показатели по технологическо-
му транспорту? 

— Это направление растет, не- 
смотря на сложную макроэконо-

мическую ситуацию. ООО «Усин-
ское ТТУ» продолжает реализо-
вывать очень серьезный проект 
по Южно-Хыльчуюскому место-
рождению. Там задействовано 66 
единиц техники, КИП — около 
0,9. В мае УТТУ опять победило 
в тендере по этому объекту, кото-
рый, на этот раз, заключен на три 
года, с общим объемом около 800 
млн рублей. 

Также интересный проект у 
ЗАО «Нижневолжское УТТ» по 
оказанию автотранспортных услуг 
по обслуживанию межпромысло-
вого газопровода «Точка выхода 
на берег – ООО «Ставролен», про-
тяженностью свыше 260 км.

Корректировки в сторону уве-
личения объемов по технологии 
произошли и в Западно-Сибир-
ском регионе. Прежде всего, сле-
дует отметить ООО «Покачевское 
УТТ», которое сегодня выступает 
основным подрядчиком по транс-
портным услугам на Пякяхинском 
нефтегазоконденсатном место-
рождении, — пусковом объекте 
«ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь».

— Это месторождение планиру-
ется запустить до конца года. В свя-
зи с этим, каковы наши дальнейшие 
перспективы на Крайнем Севере?

— С вводом месторождения в 
промышленную эксплуатацию 
вырастут и объемы по транспорту 
и по дорожно-строительной дея-
тельности. Соответствующие за-
дачи заказчиком уже поставлены. 

Кроме этого, в текущем году 
мы расширили географию работ, 
пошли еще на 700 км севернее Пя-
кяхинки, – на Таймыр. Мы зашли 
туда вместе с нашим основным 
заказчиком – ПАО «ЛУКОЙЛ», 
которое начало геологоразведку 
на Восточно-Таймырском лицен-
зионном участке. Пока у нас там 
работает четыре единицы техники, 
которые пришлось завозить через 
Архангельский порт, но мы пре-
красно понимаем, что для нашего 
партнера Таймыр, Восточная Си-
бирь в целом, — новый, стратеги-
чески важный регион. И для нас – 
это особая ответственность.

— В минувшем году ряд дорож-
ных обществ Компании столкнул-
ся со значительным сокращением 
объемов работ. Каковы тенденции в 
текущем году? 

— Объемы отсыпки упали в два-
три раза, в основном, по причине 
сокращения объемов бурения, и 
пока не восстановились. Это в зна-
чительной степени сказывается на 
двух наших предприятиях – ЗАО 
«Транс-Строй» и ООО «Дорос», 
для которых это был основной вид 
деятельности. В обществах реа-
лизуются программы по поиску 
новых объемов работ, выходу на 
новые рынки.

Объемы по содержанию дорог, 
строительству автозимников со-
хранились. В четвертом квартале 
ООО «Дорстройсервис» присту-
пит к содержанию зимних автодо-
рог на новом для себя фронте ра-
бот — на Восточно-Мессояхском 
лицензионном участке в Яма-
ло-Ненецком АО.

Для повышения конкуренто-
способности наших дорожников 
внедряется модуль «Управление 
производством дорожно-строи-

тельного общества». Для нас это 
приоритетный проект, который 
позволит управлять производ-
ственным процессом в режи-
ме реального времени, повысит 
устойчивость ДСО к кризисным 
явлениям.

— Насколько успешно идет раз-
витие новых направлений деятель-
ности в авторемонтном блоке? 

— В ООО «Автодормашсервис» 
уже произведено и направлено в 
общества Группы четыре снего-
болотохода «Борей». На стадии 
сборки находится еще две маши-
ны. На следующий год заплани-
ровано нарастить объемы выпу-
ска вездеходов. И, поскольку мы 
выходим на промышленное про-
изводство, встал вопрос о разде-
лении производства и ремонтного 
и сервисного обслуживания. 

Вопрос реализации не должен 
быть головной болью для произ-
водителя. Его задача – настроить 
производство, снижать себестои-
мость машины, повышать ее каче-
ство, надежность, комфортность. 

Следует добавить, что на базе 
чернушинского предприятия в 
этом году уже собрано три ППУА-
1600 и одна АКН-10. Развитие 
этого направление стало возмож-
ным благодаря приобретению на-
прямую у изготовителя в начале 
года партии шасси КАМАЗ-43118.

Сегодня мы также решаем во-
прос по производству полуприце-
пов для перевозки СНП. При на-
ших потребностях, экономически 
оправдано самим изготавливать 
алюминиевые емкости и осущест-
влять их сервис.

Перечисленные проекты при-
званы повысить эффективность 
инвестиционной политики ком-
пании.

— Если сравнивать Группу 
«Спецнефтетранс» с другими участ-
никами рынка, то каковы занимае-
мые компанией позиции? 

— Неудобно и неправильно 
было бы нам себя хвалить, поэто-
му давайте опираться на недавнее 
исследование, проведенное по за-
казу компании «Газпром нефть». 
Независимыми экспертами был 
проанализирован отечественный 
рынок транспортных услуг в сфе-
ре нефтесервиса. По результатам 
этого исследования «Спецнефте-
транс» занял первое место.

Сегодня компания имеет статус 
наиболее влиятельного, серьез-
ного оператора на рынке транс-
портных и дорожных услуг. Наше 
финансовое положение продол-
жает оставаться стабильным. Мы 
имеем финансовые и организа-
ционные механизмы, которые по-
зволяют нам стабильно обновлять 
парк техники. Сформирована 
уникальная система управления 
холдингом, которая поддержива-
ется современными информаци-
онными системами.

Основополагающим принци-
пом нашей деятельности является 
то, что качество услуги для заказ-
чика – для нас главное. Мы не мо-
жем себе позволить, делать свою 
работу плохо. Это наши представ-
ления о партнерских взаимоотно-
шениях, наша ответственность. 
И это – самая сильная наша по-
зиция. Акционеры компании и 
Совет директоров нацелены на то, 
чтобы каждое дочернее общество 
и Группа в целом выполняли свою 
работу качественно и на долго-
срочной основе.

Интервью вел Олег ОПУТИН.

В рамках программы обновления парка по перевозке СНП за последние три года
Группой «Спецнефтетранс» приобретено техники на сумму более 1 млрд рублей.

Заместитель генерального 
директора ЗАО «Спецнефтетранс» 
по экономике
Олег Васильевич ФИЛИППОВ

Задачи инвестиционной политики
Группы «Спецнефтетранс» в 2016 г.

Реализация инвестиционных проектов, направленных на обновление 
подвижного состава и извлечение прибыли
Продолжение лизинговой деятельности, в том числе с участием
в программе государственного субсидирования приобретения
новой техники
Внедрение системы расчетов показателей инвестиционных проектов
и системы их мониторинга на базе 1С
Развитие машиносборочного направления,
производства спецоборудования для транспортных средств
Приобретение новых транспортных активов, совершение сделок M&A 
для выхода на рынки новых заказчиков

Генеральный директор
ЗАО «Спецнефтетранс»
Роберт Фанузович ГАбДуЛЛИН

от первоГо ЛИЦа

9 месяцев 2016 г.

ФактПлан

Основные показатели деятельности
ЗАО «Спецнефтетранс» за 9 месяцев 2016 г.

Среднесписочное количество ТС
Приобретено ТС
В т.ч. ТС, приобретенных по лизингу
Исполнение инвестиционной 
программы
Объем субсидий и льгот,
полученных от участия в программах
господдержки автопрома
Отработано машино-часов всего
Грузооборот, всего
Грузооборот по СНП
Капитальное строительство дорог
и площадок
Содержание автодорог
Строительство и содержание 
автозимников
Производственная программа 
ремонтных обществ

Показатели

6 886
612*
362*

1 844*

54*

12,4
471
349

1 376

11 666

1 703

457*

Ед. изм.

ед.
ед.
ед.

млн руб.

млн руб.

млн
млн ткм
млн ткм

тыс. м3

км

км

нормо-час

в НесКоЛЬКо строК в НесКоЛЬКо строК

 Дорожники ООО «Нефте-
дорстрой» в текущем году идут 
выше плана. 
По итогам работы за 8 месяцев  на 
содержании предприятия находит-
ся 2 185 км автодорог, что составля-
ет 120% к плану. Отработано почти 
113 тыс. машино-часов (118% к пла-
ну), КИП по транспорту, задейство-
ванному в программе в рабочие 
дни, составляет 0,6 (109%). Объе-
мы по капитальному строительству 
дорог и кустовых площадок соста-
вили 250 тыс. м3 (118%).
 

 Когалымское уТТ сокращает 
расходы.
В результате переоценки и экс-
пертизы оценки кадастровой сто-
имости шести участков земли, 
расположенных в городской черте, 
и находящихся в собственности об-
щества, их кадастровая стоимость 
снизилась более чем вдвое — с 303 
до 149,7 млн рублей, а годовая сто-
имость платы за земельный налог 
сократилась на 2,5 млн рублей.

 Покачевское уТТ для рекуль-
тивации нефтезагрязненных зе- 
мель приобрело гусеничный пла- 
вающий вездеход «Геомаш ГТМ–
0,8Р».
В ходе эксплуатации отмечено, что 
новинка имеет гораздо большую 
производительность по сравнению 
со стоящим на вооружении устарев-
шим шагающим болотоходом БШ. 
Еще одна единица ГТМ–0,8Р в 
июле была приобретена другим до-
черним обществом компании в За-
падно-Сибирском регионе — Ланге-
пасским УТТ.

 ППу — на дистиллят! В «усин-
ском ТТу» ведется тестовая 
эксплуатация верхнего обору-
дования спецтехники на более 
дешевых видах топлива.
Соответствующее поручение об-
ществу было дано по итогам сове-
щания руководителей дочерних об-
ществ Группы «Спецнефтетранс», 
состоявшегося в мае 2016 г.
С июля с дизельного топлива на 
дистиллят газового конденсата в 
УТТУ переведен парк из 29 ППУ 
1600/100 и 15 единиц АДП-12/150. 
Стоимость дистиллята газового 
конденсата дешевле по сравнению 
с дизельным топливом марки Евро-
3, Евро-С (север) в среднем на 4,5 
рубля за литр.
— Снижение расхода ТСМ состав-
ляет  35%, — говорит директор 
УТТУ О.Ю. бабиков. — Предвари-
тельный анализ показал, что при 
использовании дистиллята, затра-
ты на один машино-час ниже на 
300 рублей. При этом изменения 
технических показателей эксплуа-
тируемого верхнего оборудования 
не зафиксировано. Для полного 
анализа нам теперь необходимо 
понять, как покажет себя дистиллят 
газового конденсата при наступле-
нии холодов. 

 Когалымское уТТ обновляет  
автобусный парк. 
Совместно с заказчиком был про-
веден анализ маршрутов по напол-
няемости автобусов, что позволило 
произвести замену части автобусов 
большого класса на автобусы мало-
го класса. Это позволило сократить 
затраты на содержание парка, за-
траты на топливо и запчасти. 
Всего было приобретено двадцать 
междугородных автобусов НЕ-
ФАЗ-5299 на сумму более 107 млн 
рублей. Еще 23,5 млн рублей было 
направлено на покупку пяти автобу-
сов малого класса (до 20 посадоч-
ных мест) и одного микроавтобуса.
Добавим, что для осуществления 
перевозок легковым транспортом 
обществом в текущем году уже при-
обретено 23 автомобиля на сумму 
25 млн рублей.
Также на предприятии ведется об-
новление парка технологического 
транспорта. В текущем году при-
обретено девять единиц техники 
на шасси КАМАЗ, среди которых: 
АНРВ, АДПМ, СИН-32, АКНС, ГПА 
на сумму 24,5 млн рублей.

 На Коробковском участке ЗАО 
«Нижневолжское уТТ» введена в 
эксплуатацию транспортабель-
ная котельная установка ТКу-1,8.
Работающие на газу итальянские 
котлы Riello RTQ 1020, паропризво-
дительностью 2,5 тонн в час, обе-
спечивают теплом и горячим водо-
снабжением помещения и боксы 
подразделения общества. Это 
позволяет обеспечить энергонеза-
висимость производственной базы 
общества от внешних поставщиков 
тепловой энергии.
Кроме этого, в котельной предусмо-
трена водоподготовка автоматиче-
ского непрерывного действия для 
заправки ППУ умягченной водой.

 Лангепасское уТТ изыскивает 
дополнительные объемы работ 
на автотранспортное обслужива-
ние как с новыми, так и с основ-
ными заказчиками.
В текущем году сверх запланиро-
ванных стали объемы работ по 
транспортному  обслуживанию бу-
ровых установок Северо-Егурьях-
ского и Западно-Покамасовского 
месторождений ТПП «Лангепасне-
фтегаз».  Общий объем составил 
28 тыс. машино-часов на сумму 
почти 35 млн рублей. 
Еще два дополнительных соглаше-
ния с этим же заказчиком заклю-
чено на доставку оборудования 
и материалов для реконструкции 
скважин на Урьевском и Нивагаль-
ском месторождениях. Объем услуг 
составляет почти 7 тыс. машино-ча-
сов на сумму около 10 млн рублей. 
Кроме этого, в июне Лангепасское 
УТТ заключило дополнительное 
трехгодичное соглашения с ООО 
«ЛУКОЙЛ ЭПУ Сервис» на достав-
ку оборудования на Унтыгейское 
и Западно-Малобалыкское место-
рождения, разрабатываемые ООО 
«КанБайкал» на сумму более 10 
млн рублей.
Также заключен договор с ООО 
«СпецТрансГрупп» на оказание 
транспортных услуг на сумму более 
11 млн рублей.

*— Годовой план на 2016 г.
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проеКт Что нам стоит дорогу построить?
Дорожные общества смогут оперативно управлять рисками и ресурсами

В ЗАО «Спецнефтетранс» внедрен в промышленную эксплу-
атацию программный модуль «Управление производством 
ДСО». О работе над этим проектом мы попросили расска-
зать А.Г. Карымова, заместителя генерального директора по 
строительству и эксплуатации автодорог, руководителя про-
ектного офиса по внедрению модуля.

— Опыт автотранспортных 
обществ компании показал эф-
фективность применения моду-
ля «Управление автотранспор-
том», являющегося составной 
частью Информационной систе-
мы управления предприятием. И 
в дорожных обществах мы пыта-
лись внедрить подобный модуль 
еще в 2012 г., он тогда назывался 
«Управленческий учет в ДСО». 
Если в двух словах, то этот проект 
у нас тогда не пошел. 

Одной из главных проблем яв-
лялся тот факт, что дорожно-стро-
ительная деятельность, в отличие 
от услуг автотранспорта, в значи-
тельной степени больше проект-
ная и менее предсказуемая. Расчет 
ее эффективности осложняется 
наличием большого количества 
переменных и внешних факторов, 
оказывающих влияние на уровень 
расходов и доходов. Мы еще не 
были готовы к такому инструмен-
ту, не очень понимали, как он дол-
жен быть устроен и действовать. 
Отсутствие опыта автоматизации 
подобных задач в данной отрасли, 
имевшееся на тот период техниче-
ское оснащение также не позво-
ляли нам его реализовать. Сами 
дорожники, едва поспевавшие за 
растущими объемами работ, также 
не проявили тогда к модулю долж-
ного внимания. 

В конце 2015 г. мы вновь верну-
лись к этому вопросу. Модуль по-
лучил новое название — «Управ-
ление производством ДСО», более 
отвечающее сути проекта. С одной 
стороны, к этому нас подталкива-
ло понимание, что время пришло. 
К этому времени сформировалось 
более четкое понимание требова-
ний к модулю. Уверенности при-
давал и значительно выросший за 
последние годы уровень программ-
но-технических возможностей в 
сфере информационно-коммуни-
кационных технологий. 

С другой стороны, разработку 
модуля актуализировала сложная 
экономическая ситуация, скла-
дывающаяся на этом рынке. Мы 
понимаем, что в условиях, когда 
объемы инвестиций в строитель-
ство упали, нам необходимо ра-
циональнее использовать имею-
щиеся ресурсы, точнее учитывать 
внешние факторы, влияющие на 
уровень расходов и доходов.

Для доработки и внедрения мо-
дуля был создан проектный офис, 
в который вошли представители 
головной компании и директо-
ра всех ДСО. Предстояло решить 
задачу по созданию в ЗАО «Спец-
нефтетранс» автоматизированно-
го продукта, охватывающего всех 

участников дорожно-строитель-
ного процесса — по всем циклам 
управления: финансам, производ-
ству, ресурсам, персоналу. Соз-
даваемая комплексная инфор-
мационная система должна была 
соответствовать нашим корпора-
тивным стандартам автоматизации 
и управления финансово-хозяй-
ственной деятельности данному 
направлению деятельности.

Мы учли предыдущий опыт и, 
чтобы ситуация не ушла на са-
мотек, проектный офис получил 
самые широкие полномочия. Он 
должен был обеспечить постоян-
ный контроль над ходом доработки 
и внедрения модуля, оперативно 
решать возникающие методоло-
гические и организационные про-
блемы и вопросы, связанные с 
функционалом модуля. На проект-
ный офис возлагалось проведение 
аттестации руководителей и веду-
щих специалистов ДСО.

В первой половине года был 
разработан и реализован план ме-
роприятий по внедрению модуля. 
Это была кропотливая работа с 
многочисленными совещаниями, 
обратной связью от дочерних об-
ществ. Проектному офису на плат-
форме модуля удалось объединить 
информационные потоки пред-
приятий в единую информацион-
ную среду. Благодаря появившим-
ся возможностям, мы получили 
возможность увидеть картину по 
дорожно-строительному бизнесу 
в целом. Уже в ближайшей пер-
спективе это позволит компании 
более эффективно управлять этим 
важнейшим направлением дея-
тельности, оперативно принимая 
верные управленческие решения. 
Благодаря совместной с общества-
ми работе, мы получили закончен-
ный продукт и подготовили почву 
для его успешной эксплуатации в 
обществах. 

В августе-сентябре во всех че-
тырех дочерних обществах была 
проведена аттестация руково-
дителей, начальников отделов и 
ключевых специалистов предпри-
ятий, задействованных в эксплу-
атации модуля. Для проведения 
аттестации в каждом дочернем 
обществе была создана комиссия, 
председателем которой назначал-

ся директор общества. В состав 
комиссии входили как предста-
вители головной компании, так 
и сотрудники дочерних обществ. 
После проведения этой аттеста-
ции, аттестационная комиссия в 
каждом обществе приступила к 
аттестации остальных сотрудни-
ков, задействованных в эксплу-
атации модуля — начальников 
участков, прорабов, мастеров и 
других специалистов.

До конца года мы должны вклю-
чить в проект всех специалистов, –  
от мастера, производителя работ 
на участках до директора обще-
ства, охватить весь поток доку-
ментации. В течение следующего 
года мы будем дорабатывать, фор-
мировать базу данных, необходи-
мую для аналитической работы.

Некоторым обществам еще 
остается решить проблему, свя-
занную с отсутствием на ряде 
участков доступа в Интернет и 
необходимой компьютерной тех-
ники. Это вопрос организации 
труда каждого отдельного сотруд-
ника: доехать с участка туда, где 
такая возможность есть, чтобы 
эти данные завести в программу. 
В этом смысле, внедрение модуля 
дисциплинирует: с утра органи-
зовал работу на участке, вечером 
отработанные данные отправил. 
Учет и контроль – это всегда дает 
определенные плюсы. Или ты на 
коленке где-то что-то посчитал, 
или у тебя все это сведено в одном 
месте. Цифры со всех участков и 
объектов работ аккумулируются 
в производственном отделе, там, 
создается сводка. 

А теперь о сути внедряемого 
модуля. Он дает обществам воз-
можность значительно повысить 
эффективность управления — объ-
ектами работ, снижает риски, дает 
возможность анализировать, осу-
ществлять ресурсное планирова-
ние, оперативно управлять ходом 
работ. Мощная и гибкая система 
отчетов позволяет оперативно 
анализировать и непрерывно кон-
тролировать все аспекты произ-
водственной деятельности ДСО. 
Это дает возможность на уровне —  
объектов работ и предприятия в 
целом своевременно выявить от-
клонения от плана работ и избе-

жать негативной динамики.
Общества получили в свое рас-

поряжение инструментарий, ко-
торый дает возможность видеть 
фактическое состояние дел, осу-
ществлять комплексное планиро-
вание, контроль и учет доходной 
и расходной части по объекту ра-
бот, своевременно обеспечивать 
информацией ответственных лиц 
и руководителей для принятия 
верных управленческих решений. 
Это дает нашим ДСО целый ряд 
серьезных конкурентных преи-
муществ, мощную базу для подго-
товки к конкурсным процедурам.

В ходе подготовки к конкурс-
ным процедурам, проводимым на-
шими заказчиками, функционал 
модуля позволяет ДСО рассчитать 
себестоимость предлагаемых ра-
бот, на основании чего общества 
могут более точно в стоимостном 
выражении формулировать свои 
коммерческие предложения. Это 
очень важно в условиях обострив-
шейся в последнее время, в связи 
со значительным сокращением 
объемов работ, конкуренции в 
этом сегменте деятельности. 

Более того, мы полагаем, что 
принятый на вооружение ДСО мо-
дуль может быть востребован как 
некий верифицирующий центр.

Важность этого проекта для 
холдинга сложно переоценить. 
ЗАО «Спецнефтетранс» является 
территориально-распределенной 
компанией, и потребность в ин-
теграции существующего инфор-
мационного хозяйства является 
одним из ключевых требований 
нашего бизнеса. Совершенно оче-
видно, что дела необходимо ве-
сти так, чтобы всякую задачу или 
проблему можно было решить 
оперативно, в тот самый момент, 
когда она возникает. Для этого 
нам было важно, чтобы информа-
ционные системы отдельных ДСО 
интегрировались между собой. 
Конечный пользователь должен 
был получить возможность со-
средоточиться на бизнес-логике, 
а не на технологических аспектах 
обработки информации, направ-
ленных на приведение разнопла-
новых баз данных к единому зна-
менателю.

Основной задачей в ходе про-
мышленной эксплуатации про-
граммного продукта является мак-
симальное включение в проект 
всех участников производствен-
ного процесса — от директора до 
мастера на участке — и полное ис-
пользование ими заложенного по-
тенциала программного модуля.

Показатели работы дорожно-строительных обществ
Группы «Спецнефтетранс» за 9 месяцев 2016 г.

Содержание автодорог

Строительство и содержание 
зимних автодорог

Капитальный ремонт дорог
и площадок

Капитальное строительство 
автодорог и кустовых оснований

Парк автотранспорта и ДСМ

Поступление ТС и ДСМ в 2016 г. 
(факт)

Количество ТС и ДСМ, 
запланированное к приобретению 
в 2016 г.

Объемы инвестиционной 
программы на 2016 г. (без НДС)

Показатели Ед. изм. ДСО

ООО
«ДОРОС» ООО «ДСС» ООО «НДС» ЗАО «Транс-

Строй» Итого

км

км

тыс. м2

тыс. м3

ед.

ед.

ед.

тыс. руб.

2381

0

369

518

239

0

0

379

5989

380

646

45

570

33

33

278 848

2185

521

0

302

84

6

13

99 960

1149

814

18

822

224

0

20

107 879

Заместитель генерального 
директора ЗАО «Спецнефтетранс» 
по строительству
и эксплуатации автодорог
Александр Григорьевич 
КАРыМОВ

ЭКспресс-опрос

Модулем охваченыПервыми аттестацию «на допуск» к модулю «Управление 
производством в ДСО», как и положено в таких случаях, про-
ходили руководители дорожных обществ. 
Накануне выхода номера мы попросили директоров очень 
коротко ответить на семь вопросов.

мНеНИе ЭКсперта

Обучать ИТР

Заместитель генерального 
директора
ЗАО «Спецнефтетранс» 
по экономике, методолог 
проектного офиса по внедрению
модуля «управление 
производством ДСО»
Олег Васильевич ФИЛИППОВ:

— Аттестация показывает, 
что теоретически люди подго-
товлены неплохо. Но инстру-
ментарий, который заложен в 
модуле, в полной мере еще не 
используется.

Нужно изменить годами 
складывавшиеся стереоти-
пы и привычки. Зачастую, как 
шла работа раньше? Какая 
машина грунт привезла, ка-
кой госномер, кто водитель, —  
никого это особо не волновало. 
Сколько он там привез – опре-
делялось на глазок. А мы сей-
час говорим: коммуницируй с 
тем, кто отправил на твой объ-
ект этого водителя. Полученные 
сведения зафиксируй и пере-
дай наверх по этой системе.

Верификация данных закла-
дывается на уровне введения 
внутренних смет. Тот факт, что 
некоторые пользователи еще не 
достаточно уверенно работают 
с программой, может поставить 
под сомнение достоверность 
конечной информации.

Внутренняя смета — это на-
чало любого проекта. И ссылки 
на то, что, заказчик данные не 
выдал, — это не основание ее 
не делать. Раз нет у заказчика, 
тогда ты сам должен эту смету 
набрать. А некоторые работни-
ки испытывают сложности при 
набивании этой базы. 

Они в открытую говорят: за-
чем нам это надо?! Нам проще 
по телефону передать. И, ко-
нечно, они будут так говорить 
и делать, потому что их никто 
не обучил работать в этой про-
грамме. Они предоставлены 
сами себе, — постигают модуль 
методом тыка.

Отдавая все на откуп такому 
«самообучению» или пытаясь 
внедрить модуль из-под палки, 
мы получим в итоге базу дан-
ных, но насколько мы сможем 
ей доверять?

Для того, чтобы люди не изо-
бретали велосипеды, а научи-
лись эффективно применять 
модуль, нам нужен центр, по-
зволяющий обучать начальни-
ков дорожных участков, специ-
алистов, мастеров работе в 
этой среде. В среде коммуни-
каций между вышестоящим и 
нижестоящим уровнями. 

Это необходимо, поскольку в 
перспективе внутренняя архи-
тектура модуля предусматри-
вает возможность изменения и 
расширения его функциональ-
ности в зависимости от постав-
ленных задач.

Насколько активно общество принимало участие в работе над модулем 
«Управление производством ДСО»? 
В связи с внедрением модуля, какие изменения произошли в организа-
ции деятельности общества?
Расскажите о проблемах и сложностях, с которыми столкнулись работ-
ники общества при внедрении модуля и подготовкой к аттестации?
Как Вы оцениваете уровень подготовленности сотрудников общества к 
работе с модулем?
Сколько работников общества будет подключено к модулю, из них ли-
нейных ИТР?
Есть ли причины, препятствующие охвату модулем всех объектов стро-
ительства? 
Каких изменений в работе предприятия Вы ожидаете от внедрения этого 
модуля в промышленную эксплуатацию?

Вопросы:

в НесКоЛЬКо строК

  С 1 декабря «уТТ-1» приступа-
ет к работе с новым заказчиком —  
ООО «КАТКонефть».

По двухлетнему договору обще-
ство будет осуществлять транс-
портное обеспечение подготови-
тельно-заключительных работ при 
проведении гидроразрыва пласта на 
месторождениях ООО «ЛУКОЙЛ-За-
падная Сибирь» в Когалымском и 
Покачевском регионах. Объем годо-
вой производственной программы 
составляет 160 тыс. машино-часов, 
это более 208 млн рублей. 

— Для реализации проекта была 
сформирована инвестпрограмма 
на приобретение 41 единицы ав-
томобильного и технологического 
транспорта объемом 163 млн рублей. 
Техника поступит до 25 ноября. Чис-
ленность персонала в рабочую вахту 
составит 60 человек. 

 «Дорстройсервис» осваивает 
новые рынки. 

 На ремонт автодороги по улице 
60 лет Октября и улицы Таёжной в 
г. Нижневартовске обществом было 
заключено два контракта на сумму 
48,5 млн рублей. В общей сложности 
фрезой было снято 20 900 м2 старо-
го асфальта, уложено 34 725 м2 ас-
фальтобетона, заменено 1 197 м бор-
тового камня. При выполнении этих 
работ было задействовано 19 единиц 
техники и 13 работников. 

Успешной реализации проекта 
способствовала модернизация двух 
АБЗ общества в Когалыме и Лангепа-
се, где в текущем году было выпуще-
но 44 тыс. тонн смеси. Значительная 
часть этой продукции была уложена 
в ходе реконструкция автомобильных 
дорог ТПП «Когалымнефтегаз», ТПП 
«Повхнефтегаз», ТПП «Лангепасне-
фтегаз», а также в рамках Соглаше-
ния о сотрудничестве между Прави-
тельством ХМАО-Югра и ПАО «НК 
«ЛУКОЙЛ».

 
 За восемь месяцев «Дорос» вы-

полнил собственными силами ра-
бот на сумму 791 млн рублей. Это 
на 14 млн больше аналогичного 
периода прошлого года.

По итогам 11 тендеров общество 
заключило договоры на 672 млн ру-
блей. 323 млн из них приходится на 
отсыпку кустовых площадок и строи-
тельство подъездных дорог для ООО 
«ЛУКОЙЛ-Пермь». Еще 320 млн ру-
блей — объекты капитального ремон-
та КГБУ «Управление автомобильных 
дорог и транспорта Пермского края».

 В «РСТ-2» идет работа по откры-
тию дилерского центра «КАМАЗ».

Пакет документов, необходимых 
для получения официального стату-
са, уже направлен в службу разви-
тия дилерской сети ПАО «КАМАЗ». 
Проводится обучение инженеров по 
гарантийной работе, мотористов, 
агрегатчиков, автоэлектриков, диа-
гностов. 

Проект позволит снизить затраты 
на обслуживание 150 автомобилей 
КАМАЗ и НЕФАЗ, стоящих на воо-
ружении ЗАО «Транс-Строй» и ООО 
«УТТУ». Это будет способствовать 
повышению уровня квалификации 
персонала, развитию технической 
базы общества, повышению выра-
ботки и дохода, поскольку ближай-
ший СЦ «КАМАЗ» расположен за 850 
км в г. Сыктывкаре. В Усинском реги-
оне на сегодняшний день зарегистри-
ровано 6 898 единиц автомобилей 
данной марки.

 55 тыс. тонн асфальтобетонной 
смеси произвел чернушинский 
«Дорос» в завершающемся дорож-
но-строительном сезоне на соб-
ственных АбЗ.

Объемы работ по капитальному 
ремонту дорог для КГБУ «Управление 
автомобильных дорог и транспорта 
Пермского края» составили 130 млн 
рублей.

Для выполнения работ по капре-
монту автодорог «Оса-Чернушка» и 
«Кукуштан-Чайковский» в июне об-
ществом был приобретен отсыпщик- 
укладчик обочин «HUDROG DG-
1500», позволяющий увеличить ско-
рость укладки обочин.

Директор ООО «Дорос»
Андрей Кадирович ГАЛИхАНОВ:

 Наша компания является 
инициатором и одним из главных 
разработчиков программы «Уп- 
равление производством дорож-
но-строительного общества». Об-
ществом были направлены десят-
ки предложений по оптимизации 
программного продукта. Прак-
тически все предложения были 
приняты, однако эта работа еще 
не закончена.

 Модуль позволяет обществу 
консолидировать всю информа-
цию, связанную с выполнением 
СМР, в программе 1С, сделать ее 
общедоступной, понятной всем 
службам, избежать разночтений 
по выполняемым работам, связан-
ным со сбором и хранением ин-
формации в разных источниках.

 Основные сложности
  следующие:
  • Трудоемкость процесса за-
грузки информации по сметам из 
внешних источников.
 • Необходимость службам об-
щества придерживаться строгой 

последовательности при занесе-
нии информации в ходе формиро-
вания внутренних смет, в связи с 
отсутствием возможности обнов-
ления состава ресурсов с сохра-
нением ранее занесенных (данное 
предложение направлено в ИТЦ). 
Данная проблема затрудняет ра-
боту в модуле. 
 • Необходимость постоянного 
обучения работников для непре-
рывной взаимозаменяемости со-
трудников по работе в модуле, а 
также из-за постоянно изменяю-
щегося функционала.

 Уровень подготовки специ-
алистов общества оцениваю, как 
достаточный для эффективного 
внедрения модуля. 

 К работе в модуле будут под-
ключены около 70 работников. 
27 из них — линейный персонал.  
Подготовка их к аттестации будет 
осуществляться группами, в не-
сколько этапов, путем очного об-
учения в нерабочее время.

 Причина, препятствующая 
охвату всех объектов работ, отсут-
ствие стабильной связи.

 Доработка модуля по всем на-
правленным обществом предло-
жениям, позволит:
 • Оперативно собирать инфор-
мацию, принимать управленче-
ские решения по корректировке 
объемов и сроков работ.
 • Консолидировать информа-
цию по СМР, сделать ее общедо-
ступной.
 • Анализировать сохраняемую 
информацию.
 • Работать одной командой, 
повысить коммуникативные воз-
можности коллектива.

 Специалисты общества до-
статочно активно выдвигали свои 
предложения и замечания. В част-
ности, были направлены пред-
ложения по оптимизации блоков 
«Составление смет», «Управление 
ресурсами», большинство из них 
приняты. 

 Позволило улучшить взаимо-
действие между подразделения-
ми, повысить оперативность.

Директор ООО «Дорстройсервис»
Сергей Дмитриевич СНуРНИцыН:

 При внедрении модуля и под-
готовке к аттестации никаких про-
блем у работников общества не 
возникло.

 Сотрудники общества пол-
ностью готовы к работе с данным 
модулем. В ходе подготовки уско-
рился документооборот и обмен 
информацией между отделами, 
усилился контроль.

 К модулю уже подключены 47 
работников, 24 из них, —  линей-
ные ИТР. Для подготовки к атте-
стации были выданы инструкции, 
руководства пользователя. Осу-
ществляется выезд специалистов 
для обучения и телефонные кон-
сультации, чтобы не отрывать 
линейный персонал от решения 
производственных задач.

 Охват модулем объектов стро-
ительства составляет 100%. Про-
блем с передачей данных не воз-
никает.

 Внедрение модуля позволит 
усилить контроль над работой об-
щества, оперативный учет.

 Была создана комиссия из за-
интересованных, инициативных 
представителей отделов и служб. 
Еженедельные совещания не об-
ходились без дискуссий и споров. 
В рабочую группу был направлен 
ряд замечаний и предложений по 
доработке. Наиболее важные из 
принятых, — по составу отчетных 
форм, возможность указания в 
план-графике дорожно-строи-
тельного участка, выполняющего 
данные работы. Это позволило 
уйти от изначальной разбивки 
больших смет на отдельные сметы 
по участкам. 

 Стало больше порядка. Все 
объекты работ, договоры, сме-
ты, техника, материалы теперь 
находятся в единой системе, что 
значительно облегчает работу. 
Но нужно учитывать, что для оп-
тимизации работы одних специ-
алистов требуются значительные 
усилия и время других.

Директор ООО «Нефтедорстрой»
Вячеслав Павлович МОРяКОВ:

 Необходимо было обновить 
компьютерную технику, довести 
до каждого работника в индиви-
дуальном порядке информацию о 
важности именно его этапа рабо-
ты с модулем.

 На сегодня уровень разный. 
Кто-то лучше владеет компью-
тером и готов к освоению нового 
материала. Кто-то привык рабо-
тать по старинке и не спешит на-
жимать кнопку, не проконсуль-
тировавшись с программистом. 
Это не значит, что он плохой 
руководитель или специалист, 
просто времени на освоение про-
граммы и обучение ему нужно 
больше.

 К модулю в полном составе 
подключены производственный 
отдел, ПЭО, группа по работе с 
персоналом, оперативно-произ- 
водственный отдел, группа по 
МТО. Из линейного персонала на 
сегодня подключены начальни-
ки участков, они в свою очередь 
обучают производителей работ и 
мастеров. 

 Не всегда возможно отпра-
вить сводку с удаленного объекта. 
Где-то отсутствует связь, где-то 
просто нет возможности подклю-
чить компьютер к сети. 

 Трудно принимать верные 
управленческие решения, не имея 
достаточной информации. Цена 
ошибки  очень высока. Как ру-
ководитель общества — ожидаю 
повышение оперативности в при-
нятии решений. Как следствие, 
повышение производительности 
труда каждого работника и пред-
приятия в целом.

 Мы дали ряд предложений. В 
частности, в ряд отчетов внесена 
колонка «План на выполненный 
объем». Это позволяет наблюдать 
и анализировать расход нормиро-
ванного количества ресурсов на 
выполненный объем работ. 

 Значительных изменений нет. 
Дело в том, что такие документы, 
как производственная программа, 
нормированное производственное 
задание, плановая смета затрат, 
оперативная сводка выполнения 
работ, давно нами применялись, 
просто рассчитывались вручную. 
Модуль позволяет автоматизиро-
вать решение этих задач, снизить 
влияние «человеческого фактора», 
сократить сроки формирования 
документов и упростить их ис-
пользование.

Директор ЗАО «Транс-Строй»
Сергей борисович ВОРОбьЕВ:

 На этапе внедрения сложно-
стей не возникло.

 Сегодня функционирование 
модуля обеспечивают 19 сотруд-
ников, шестеро из них, — это 
начальники участков, обеспечи-
вающие внесение оперативной 
информации в сводки по объек-
там работ. До конца года плани-
руем привлечь к этой работе про-
рабов и мастеров ДУ, а функции 
первичного контроля возложить 
на начальников ПУ. Всего речь 
идет о 38-40 ИТР.

 В связи с сезонным характе-
ром работ, мы сейчас не распо-
лагаем сотрудниками, которые 
условно говоря, в декабре будут 
работать с модулем, что препят-
ствует заблаговременному обуче-
нию. В решении этой проблемы 
поможет краткая пошаговая па-
мятка, помогающая правильно 
вносить в модуль информацию.

 Проблем технического харак-
тера не вижу: вопрос охвата отда-
ленных мест производства работ 
решается наличием удаленного 
доступа к компьютеру, либо выез-
дом специалиста на место.

 Внедрение модуля дает нам 
действенный, гибкий и оператив-
ный инструмент, позволяющий 
принимать более качественные 
управленческие решения, опира-
ясь на необходимую, своевремен-
ную и достоверную, информацию.
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Схема доставки топлива
ОАО «ЛК-Транс-Авто»
с Волгоградской Нб «ЛуКОйЛ-
Нижневолжскнефтепродукт»
на АЗС
затем Саратовской области, а весной на 
часть заправок Ростовского региона.

При резкой возросшей интенсивности 
перевозок  выяснилось, что узким горлыш-
ком проекта (в прямом смысле) оказались 
ограниченные возможности Волгоград-
ской нефтебазы по отгрузке. Многие води-
тели хотели пройти город, когда нет пробок 
на дорогах, поэтому к ночи на подъезде к 
нефтебазе скапливалось до 40 бензовозов.

Кажется, что сложного, откорректируй 
график. Но как это сделать для машин, 
которые работают круглосуточно, экипа-
жами из трех человек?! Изменить график 
подачи транспорта на нефтебазу стало воз-
можным за счет субподрядчиков и наших 
филиалов в Саратове, Ростове, Раковке, в 
силу комплектации их транспорта двумя 
водителями.

Со своей стороны, нефтебазе за этот пе-
риод также удалось оптимизировать свою 
работу. Чтобы разгрузить поток, были при-
няты дополнительно работники на выпи-
ску документов, операторы на островки 
налива, работники службы безопасности, 
осуществляющие досмотр транспорта, 
установлено дополнительное оборудова-
ние налива.

ОКТЯБРЬ •  2016  •  №№ 3-4 3-4 №№ •  ОКТЯБРЬ •  2016 

риск есть всегда!

Первый заместитель генерального 
директора ООО «ЛуКОйЛ-
Нижневолжскнефтепродукт»
Федор Алексеевич МИхАйЛОВ:

Профессиональный шок
мы пережили

— Раньше по Волгоградской нефтебазе 
больше 67 тысяч тонн нефтепродуктов в 
месяц никогда не переваливали. У нас ин-
фраструктурные ограничения были уста-
новлены на уровне 70 тысяч. А мы в ав-
густе взяли и за 100 перевалили, сделали 
100 700 тонн.

Экономический эффект от перехода 
на новую логистику доставки СНП значи-

тельный. Во-первых, снижение оборотных 
средств и запасов, которые мы прежде 
были вынуждены держать на нефтебазах 
и АЗС. Железной дорогой доставка шла 
три-четыре дня, плюс перевалка, достав-
ка автотранспортом — это еще день-два, 
значит, на этот период нужно было дер-
жать страховые запасы. Страховые запа-
сы стоят денег. Когда мы нефтебазы из 
цепочки исключили, то время доставки до 
АЗС сократили до суток и меньше, соот-
ветственно, снизились запасы и оборотка. 
Причем, настолько, что никто не ожидал —  
у нас даже профессиональный шок слу-
чился, но мы его пережили. 

Второе, Татьянка — железнодорожная 

станция сложная, отгрузка с нее пробле-
матична. Мы немного ее и НПЗ разгрузи-
ли, — это больше ста тысяч вагоно-ци-
стерн отгрузки по году.

И самое главное — за первое полугодие 
у нас экономия на тарифах составила око-
ло 100 млн рублей. 

Вопросы с доставкой сейчас решаются 
в течение суток, а как было прежде? Мы, 
как сбытовая организация, даем разна-
рядку на НПЗ. Разнарядка пришла, там 
ее посмотрели, начали печатать наклад-
ные, потом согласовали, что именно будут 
грузить, потом согласовали кому и во что 
будут грузить. Потом под это напечатали 
накладные, потом отдали. Короче, сутки 
прошли, а ничего еще не отгрузили. Потом 
налили — поехало. Медленненько-мед-
ленненько. А по лету, в пик, вообще, часть 
груза, чтобы закрыть потребности реги-
она, нам начинают грузить с «Норси». С 
Нижнего Новгорода по железной дороге 
на южное направление — пассажирские 
составы пускают, товарняки — стоят. Там 
по 15 суток идет товар. Эти объемы нужно 
чем-то закрыть…

Сейчас с завода прокачали, тут же нали-
ли в бензовозы и поехали. Плюсов много, 
но на другой чаше весов — риски. Работа 
идет на большой скорости — цена ошибки 
велика. Все стали чувствовать личную от-

ветственность. И нефтебаза, и АЗС, и каж-
дый водитель теперь знают, что они уча-
ствуют в напряженном рабочем процессе, 
который не допускает никаких срывов. По-
этому, с одной стороны, больше нагрузка 
на людей, но с другой — каждый чувствует 
себя необходимым, нужным. Не каким-то 
винтиком, а ответственным участником 
сложного процесса, от которого многое 
зависит.

Да, все напряженно было, особенно в 
пик, в августе. Когда у нас рос спрос, мы 
создавали и обкатывали новую схему ра-
боты.

Оперативно старались вопросы решать. 
Совещания проводили с выездами на не-
фтебазу. И к нам приезжали. Узкие места 
ликвидировали по мере выявления. Бла-
годаря совместным действиям, мы спра-
вились. 

Мы получили опыт, которого ни у кого в 
России нет. И мы заинтересованы в этом 
проекте.

Я думаю, что крупные НПЗ со временем 
перейдут на подобную схему работы. В 
Перми, в Нижнем и у нас, в Волгограде, 
нефтебазы при заводе есть. Значит, воз-
можности отгрузки и сокращения затрат 
имеются. И наработанный нами опыт бу-
дет востребован.

Ф. А. Михайлов (слева) и А.А. Жирноклеев:  проект позволил значительно повысить
эффективность бизнеса.

мНеНИе ЭКсперта

машина без людей — железо
В одиночку в таком проекте ничего не 

сделаешь, нужна системная командная 
работа по решению организационных, тех-
нических, кадровых, логистических задач. 
При этом в силу новизны проекта и недо-
статка парка требовался совершенно иной 
подход, который бы позволил минимизи-
ровать простои. Для этого руководством 
«ЛК-Транс-Авто» были предприняты сле-
дующие шаги.

Первое. На предприятии был издан при-
каз: перевозку СНП и своевременную до-
ставку топлива считать особо важным за-
данием. При выполнении месячного плана 
производить дополнительное премирова-
ние отличившихся. Помимо сугубо мате-
риальных стимулов была задействована и 
мотивационная составляющая, основан-
ная на большой разъяснительной работе в 
коллективе.

Благодаря этому в проект были вовле-
чены все — от водителя до директора. Все 
понимали перспективы, которые он несет: 
новые объемы, машины, доходы. Понима-
ли самое главное — эту возможность рабо-
тать и зарабатывать упустить нельзя.

— Чтобы сократить простои, мы ре-
шили: автопоездов на базе самых наших 
энерговооруженных и надежных тягачей 
«мерседес» в гараже быть не должно, — 
говорит Алексей Алексеевич. — Механик 
ОТК подписывает путевку водителю лишь 
тогда, когда видит рядом с ним сменщика. 
И не важно, сколько времени на часах, — 
полдень или три ночи. Во многом, благо-
даря личной ответственности водителей, 
пересменку мы отрегулировали дня за три. 
Потом перешли на «Скании» и КАМАЗы. 
Время неоправданных простоев при пере-
сменке сразу же свелось к нулю.

Поскольку на проекте работает не только 
«свежий» транспорт, но и наши «ветераны», 
были повышены требования к техническо-
му состоянию парка, задействованному на 
перевозке СНП. Представляете, машина 
ушла за 500 км и там встала, как не сорвать 
своевременную доставку топлива? Здесь 
следует отметить наших ремонтников, ме-

Особо важное задание
При всех своих достоинствах, проект со-

держал и серьезные риски.
• Первое. Широкая география. Масшта-

бы проекта легче представить по огромной 
карте на стене в кабинете А.А. Жирноклее-
ва. Такие же в кабинетах генерального ди-
ректора ООО «ЛУКОЙЛ-Нижневолжск-
нефтепродукт» А.В. Махнева и его первого 
зама – Ф.А. Михайлова. Проект охватыва-
ет две с половиной сотни АЗС сбытовой 
компании в четырех регионах России. Рас-
стояние от Саратова до Ростова-на-Дону – 
850 км. Транспортное плечо при перевозке 
СНП с нефтебазы на заправку достигает 
700 км.

• Второе. Огромное количество техни-
ки — около 150 бензовозов. Большая часть 
из них работает в круглосуточном режиме. 
Непростая дорожная ситуация. Пиковые 
нагрузки при реализации нефтепродуктов 
в отпускной период, когда на трассе М-4 
по направлению Саратов-Волгоград-Ро-
стов-Краснодар трафик и спрос на топли-
во возрастает в полтора-два раза.

• Третье. Опыта реализации подобных 
проектов в России еще не было, и учиться 
его сторонам предстояло на своих ошиб-
ках. Поскольку участников много, то и 
ошибки у каждого могут быть свои... и при 
этом, они будут общими. Любой промах: 
при составлении диспетчером заявки на 
машины, отпуске товара на НПЗ, при вы-
ходе из строя оборудования на нефтебазе, 
зависании компьютера сразу же приводит 
к риску по недовозу топлива.

• Четвертое.
Непредвиденные обстоятельства.
— Некоторые риски мы предусмотреть 

просто не могли, — говорит руководитель 
«ЛК-Транс-Авто». — Например, изначаль-
но планировалось запустить проект с янва-
ря 2016 г., чтобы мы имели возможность и 
время подготовиться к пику потребления, 
к лету совместно с заказчиком отработать 
новую схему логистики: приобрести новый 
подвижной состав, укомплектовать его во-
дителями. Но, поскольку тендер был назна-
чен на апрель, вопрос о покупке техники и 
приеме людей был отложен до его итогов.

При этом и мы, и заказчик понимаем, 
что в проекте заложен огромный экономи-
ческий эффект, который можно получить 
уже сегодня. Поэтому в качестве экспери-
мента мы получили «добро» на его реали-
зацию имевшимися на тот период ресур-
сами еще до проведения торгов. Сначала 
начали осуществлять доставку топлива из 
Волгограда на АЗС Раковской нефтебазы, 
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хаников ОТК, которые стали ответственнее 
подходить к подготовке техники. 

В результате ни одна АЗС не «обсохла» 
из-за поломки бензовоза, — не без гордости 
говорит Жирноклеев и добавляет, — прак-
тически, ни одна заправка в пик сезона не 
встала. Когда мы вступали в проект, даже я 
верил в это с трудом. Но наши работники 
справились.

«Машина без людей — железо». Эту свою 
заархивированную мысль А. Жирноклеев 
разворачивает на конкретных примерах:

— Мы понимали, что ритм работы со-
всем иной, степень ответственности и 
цена ошибки каждого работника много-
кратно выросла. Существенно изменились 
условия взаимоотношений с клиентом по 
вновь заключенному договору на перевоз-
ки. Нужно было поменять организацию 
труда, самое главное, психологию людей. 
Главной фигурой в перевозочном процес-
се является водитель, который в ходе пере-
возки сам решает возникающие проблемы 
с контролирующими органами на дорогах, 
взаимодействует с персоналом АЗС, не-
фтебазы, работниками нашего предпри-
ятия. Его работа – это конечный продукт 
деятельности всего коллектива. 

Генеральный директор
ООО «ЛуКОйЛ-
Нижневолжскнефтепродукт»
Алексей Викторович МАхНЕВ:

Получен уникальный опыт

— Работа над проектом началась с на-
шей просьбы — уйти от возрастающей 
зависимости от железной дороги. Затра-
ты, связанные с перевозками и арендой 
подъездных путей, стали для нас очень 
чувствительными. Например, в Саратове 
собственнику подъездных путей мы плати-
ли аренду по 20-30 млн рублей в год. 

Можно было идти двумя путями — уве-
личивать запасы, наращивая оборотку, 

или оптимизировать отгрузку и перевозку, 
сокращая время доставки. Мы выбрали 
второй вариант.

Изначально было понимание, что этот 
проект — серьезный шаг вперед, кото-
рый позволит оптимизировать затраты, 
связанные с совокупностью первичной и 
вторичной логистики, даст возможность 
подняться на уровень более качественно-
го управления оборотным капиталом. Не 
будет необходимости осуществлять пере-
валку топлива через сеть нефтебаз в реги-
оне. Вторичная логистика более конкретна 
и измерима. Она дает возможность ви-
деть: сколько времени продукт находится 
в пути, и, в зависимости от остатков, пла-
нировать срок поставки. Благодаря этому, 
мы можем оптимизировать, увеличивать 
или уменьшать непроизводительное за-
мораживание средств за счет избыточных 
излишков и остатков. 

В ходе подготовки проекта был вырабо-
тан понятный и нам, и нашим подрядчикам 
по транспорту механизм управления за-
тратами. Сегодня мы имеем с «ЛК-Транс-
Авто» договорные отношения, в которых 
четко прописано: кто, что и как делает, 
затраты по исполнению договора, в каких 
случаях они корректируются. Это в выгод-
ную сторону отличается от тех взаимоот-
ношений, которые мы имели с железной 

дорогой.
Проект стартовал несколько позже, чем 

планировалось первоначально, но необ-
ходимо было соблюсти ряд необходимых 
стандартных процедур.

Считаю, что начальный этап развития и 
становления проекта мы прошли успешно. 
Минувший август — месяц с максималь-
ными объемами реализации, на практике 
подтвердил наши расчеты. Мы оказались 
готовы успешно работать по этой схеме 
даже в пиковые нагрузки.

Кроме уже реально полученной эконо-
мии, которую можно оценить в десятки 
миллионов рублей, мы обладаем уникаль-
ным опытом и информацией для даль-
нейшего развития проекта. Например, мы 
прошли пик с 12 тысячами тонн остатков 
на АЗС, при том что до этого рекомендо-
ванный норматив, которого мы придержи-
вались, был на уровне 15 тысяч. 

Да, есть методика определения норм 
остатков, мы все в институте учили, как 
запасы формируются, на какие груп-
пы они делятся, и если в соответствии с 
этим работать, то, наверное, всем нам 
безостановочная работа будет гаранти-
рована. Это теория. А наш опыт показал, 
что мы даже в пиковые нагрузки можем 
успешно работать на меньших остатках. 
И если 12 тысяч при самом большом 

разборе топлива достаточно, то зачем 
держать на остатках больше? С точки 
зрения экономики, каждая дополнитель-
ная тысяча тонн бензина в остатках —  
это дополнительно 35-40 млн рублей, изъ-
ятых из оборота. 

Еще один важный аспект, учитывае-
мый нами при реализации проекта, —  
лояльность и доверие клиентов к нашему 
продукту. В среднем на каждой из почти 
трех сотен заправок нашей сети реализу-
ется порядка 10 тонн топлива в сутки.

Сегодня мы внедряем концепцию кли-
ентоориентированной АЗС, в основе ко-
торой идея полного удовлетворения по-
требностей покупателей в качественном 
топливе и дополнительных услугах. Для 
этого мы постепенно расширяем количе-
ство АЗС нового формата: с выделенной 
зоной кафе, магазина, с туалетами. В этом 
году мы запустили после реконструкции 
девять таких станций в Волгограде и две 
на трассе М-4. Еще несколько находятся 
на реконструкции. Это принципиально 
иной, более высокий уровень обслужива-
ния, который требует и особого внимания 
к бесперебойной поставке всей линейки 
нефтепродуктов.

В связи с этим, начатая в «ЛК-Транс-Ав-
то» замена парка, также придаст проекту 
дополнительный эффект. Если машины 
на линии реже ломаются, загружены, то 
и окупаемость парка тоже будет на более 
высоком уровне. 

Не меньшее внимание участники про-
екта уделяют контролю над качеством 
и сохранностью доставляемого на АЗС  
топлива.

стратеГИчесКое партНерство

разделяй и управляй
Второе. Изменение организационной 

структуры сыграло большую положитель-
ную роль. На предприятии быстро поняли, 
что при новом круглосуточном цикле ра-
боты начальник автоколонны словно бел-
ка в колесе, — далеко не убежит, но и долго 
не протянет. Ему нужно было и планиро-
вать, и подтверждать заявки, вопросы ре-
монта техники решать, людей принимать, 
вести разъяснительную и воспитательную 
работу. На все это ему времени не хватило 
бы даже при 48 часах в сутках.

Разделили технику на две автоколонны 
и создали круглосуточную диспетчерскую 
службу для контроля и планирования пе-
ревозок СНП очень своевременно — к ав-
густу, в самый пик перевозок.

Распределение информационных по-
токов сразу разгрузило руководителей 
подразделений, позволило им больше 

внимания уделять планированию работы 
автоколонн и ремзоны, а текущие вопросы 
стали решаться оперативнее.

Еще одно изменение структуры было 
произведено уже в октябре. На базе «ЛК-
Транс-Авто»по договору с ООО «Даймлер 
КАМАЗ Рус.» начала работу клиентская 
мастерская для «мерседесов». До этого тя-
гачи приходилось гонять за полста кило-
метров к официальному дилеру на другой 
конец города. При выросших пробегах, 
периодичность ТО возросла, а удоволь-
ствие это не из дешевых. Теперь своя ма-
стерская позволяет избежать не только 
холостых пробегов и оплаты на сторону 
услуг за обслуживание, но и потерь време-
ни, что очень важно, когда на учете каждая 
машина. Вдобавок, это дало предприятию 
возможность дозагрузить собственные ре-
монтные мощности, повысить квалифи-
кацию ремонтного персонала, а запчасти 
теперь обходятся на 10% дешевле.

Третье. Повышение оперативности 
управления и реагирования на постоянно 
изменяющуюся ситуацию. 

— Получая сообщения водителей о не-
достатках, и реагируя на них в привычном 
ритме, — признается директор «ЛК-Транс-
Авто», — мы очень скоро поняли, что опаз-
дываем, бьем по хвостам. Чтобы перело-
мить ситуацию, на собраниях в коллективах 
была поставлена задача — информировать 
обо всех отклонениях оперативно по теле-
фону: пробка на трассе, простой на нефте-
базе или при приемке топлива на АЗС... Для 
систематизации этой информации завели 
на ОТК и в диспетчерской два журнала, в 
которые ответственные за их ведение лица 
и водители записывали свои замечания и 
предложения по организации работы.

По этим журналам руководитель экс-
плуатации оперативно принимает меры. 
Например, сверхнормативные простои на 
сливе, — рапорт сразу же уходит к заказчи-
ку. И тогда с персонала АЗС спрашивают 
уже их руководители. Совместными уси-
лиями решать проблемы получается гораз-
до быстрее.

все в одной лодке
Четвертое, что выделяет директор «ЛК-

Транс-Авто», в ходе разработки и реали-
зации проекта, транспортникам удалось 
выйти на совершенно новый уровень вза-
имодействия с заказчиком.

— Регулярные совещания, обмен инфор-
мацией, анализ по простоям, корректиров-
ка графиков, поиск новых схем взаимодей-
ствия позволил нам изучить проект со всех 
сторон, видеть и лучше понимать причи-
ны, которые мешают нам максимально 
производительно работать.

Опыт этого года показал: чтобы решить 
задачу, надо участвовать всем. При реали-
зации таких масштабных проектов нельзя 
перетягивать одеяло на себя, спихивать 
проблемы на партнеров. Мы все в одной 
лодке и должны грести в одну сторону.

На сегодняшний день, — считает Алек-
сей Жирноклеев, — нам удалось оптималь- 
но настроить взаимодействие с централь- 
ной диспетчерской службой «ЛУКОЙЛ- 
Нижневолжскнефтепродукт» по под-
тверждению заявок. Включили в этот 
процесс водителей, которые, благодаря 
сменно-нормированным заданиям, теперь 
четко сориентированы на время прибытия 
на АЗС и нефтебазу. Сегодня, если шофер 
выбивается из графика, то он обязан от-
править SMS-сообщение нашим диспет-
черам. Те, в свою очередь, информируют 
нефтебазу.

Еще один из примеров такого взаимо-
действия — организация режима труда 
и отдыха водителя, который должен ис-
полняться в обязательном порядке. Это 
вопрос безопасности движения, особен-

Экономический эффект проекта
по изменению логистики снабжения нефтепродуктами АЗС

Для ООО «ЛуКОйЛ-Нижневолжскнефтепродукт»:

• Рассчитанный ежегодный экономический эффект 165 млн рублей;
• Замещение железнодорожного транспорта на плече до 700 км на автомобильный;
• Организация доставки СНП с нефтезавода на АЗС, минуя этап хранения на нефтебазах; 
• Снижение расходов благодаря выведению из эксплуатации трех из семи используемых
 нефтебаз;
• Снижение расходов на транспортировку за счет использования более дешевого типа 
 транспорта и сокращения расходов на содержание нефтебаз;
• Сокращение оборачиваемости товарных запасов, как следствие, значительное снижение 
 товарных остатков и потребности в оборотном капитале;
• Высвобождение до 30  вагоно-цистерн в сутки.

Для ОАО «ЛК-Транс-Авто» и Группы «Спецнефтетранс» в целом:

• Дополнительные доходы и прибыль;
• Новые компетенции в сфере организации логистики перевозок СНП;
• Укрепление взаимодействия с основным заказчиком, которым является
 Группа компаний «ЛУКОЙЛ».

Результат

Для того, чтобы эта работа стала бо-
лее четкой и эффективной, учитывая, что 
было принято много новых водителей, 
была разработана «Памятка водителю при 
перевозке нефтепродуктов». В ней отра-
жены действия при ДТП, требования по 
комплектации автомобиля, к путевой до-
кументации, телефоны руководителей и 
специалистов предприятия, нефтебазы, 
диспетчерской службы заказчика. А глав-
ное, в памятке есть нормированное зада-
ние по доставке топлива на каждую АЗС 
с учетом времени отгрузки и разгрузки, 
среднетехнической скорости по направле-
нию, кубатуре.

— Еще одно направление — прием и 
подготовка водителей. Оказываем помощь 
в обучении на ДОПОГ, организуем режим 
труда и отдыха. Вместе с тем, жесткий 
контроль, в том числе с помощью средств 
спутникового мониторинга. Приходится 
и беседовать, и воспитывать, и рублем на-
казывать. Не все готовы работать в таких 
условиях.

Мы опробовали у себя на предприятии 
разные формы организации труда и при-
шли к выводу, что бригадный подряд не 
будет лишним. Это огромная дополни-
тельная информация в системе управления 
коллективом, повышение чувства взаимо-
выручки, дисциплины. Сейчас многие во-
просы решаются уже на уровне бригадира: 
в обязательном порядке советуемся, кому 
новую машину дать, при формировании 
экипажей. Причем, это не создает кон-
фликтной ситуации даже в таком остром 
вопросе, как распределение рейсов. Ну да, 
у тебя старенькая машина, ты давай побли-
же поедешь. А в рамках проекта по СНП 
здесь вопросов вообще не возникает.

но когда рейс дальний — на 400-500 км. 
Остановился водитель передохнуть, пере-
кусить, сломался — он также сразу посы-
лает SMS. 

Этот обмен информацией дает возмож-
ность всем понимать ситуацию и правиль-
но реагировать на нее: мы знаем где ма-
шина, что с ней, когда вернется и можем 
планировать другую смену. Так процесс 
стал управляемым, удалось значительно 
сократить простои.

Июль-август показали, что мы смогли 
обеспечить бесперебойную доставку то-
плива на АЗС, хотя грузооборот по направ-
лениям, которые мы сегодня закрываем с 
Волгоградской нефтебазы, вырос вдвое.

Соответственно, выросли и доходы. 
Если раньше 100 млн рублей выручки в 
месяц – для нас это был предел мечтаний, 
такое случалось всего дважды за всю исто-
рию предприятия, то в августе мы получи-
ли 140 млн рублей. 

Все отрабатывается потихоньку, и се-
годня мы уже видим перспективы по раз-
витию нашего проекта.

Автопоезда «ЛК-Транс-Авто» на эстакаде налива светлых нефтепродуктов Волгоградской нефтебазы.
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НаКаНУНе пУсКа Горизонты Ямала
с пуском пякяхинского месторождения работы у 
наших обществ на Ямале только прибавится

Под стать климату и задачи, и 
люди, которые могут их выпол-
нять. Ведь для того, чтобы угле-
водороды взять, надо проложить 
дороги, пробурить скважины, 
построить промысел, протянуть 
трубу. Одним словом, надо на-
чать с нуля. Как на Пякяхинке, 
например.

Уникальность Пякяхинского 
месторождения в том, что здесь 
одновременно можно вести добы-
чу природного газа, конденсата и 
нефти.

ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Си-
бирь» приступило к разработке 
месторождения в 2009 г.  В актив-
ную фазу обустройство перешло 
в 2014 г. За короткий срок здесь 
было построено все необходимое 
для добычи нефти и газа, — уста-
новки комплексной подготовки 
газа, подготовки нефти, деэтани-
зации и стабилизации конденса-
та, приемо-сдаточный пункт с ре-
зервуарным парком на 50 тыс. м3, 
нефтегазосборные сети, водоза-
борные сооружения, пожарное 
депо, — в общей сложности пол-
тора десятка крупных производ-
ственных и бытовых объектов. 
Целый город модулей, блоков, 
резервуаров, агрегатов, десятки 
километров трубопроводов. Од-
новременно строился вахтовый 
городок на 300 мест, развивалась 
социально-бытовая и коммуналь-
ная инфраструктура промысла. 

В минувшем году на объекте 
было освоено более 30 млрд ру-
блей. А общий объем инвестиции 
в разработку месторождения в 
2004-16 гг. составил 1,7 млрд дол-
ларов. В пиковый период здесь ра-
ботали более двух тысяч человек, 
несколько сотен единиц техники. 

Пякяхинский промысел — 
главный пусковой объект ПАО 
«ЛУКОЙЛ» за Полярным Кругом. 
Сегодня месторождение функци-

«Северные проекты» «Спецнефтетранса» — это работа там, 
где вечная мерзлота буквально пропитана нефтью и газом. 
В нашей стране, по природному стечению обстоятельств, в 
основном, они залегают там, где нет ни дорог, ни жилья, где 
«климат иной», — суровый, арктический.

Пякяхинское нефтегазоконденсатное месторождение, 
площадью 160 км2, расположено в 240 км к северо-
востоку от г. Новый Уренгой.
Запасы — 69,1 млн тонн нефти и 253,3 млрд м3 газа.  
Здесь запланировано пробурить 420 скважин, из них — 
219 нефтяных, 105 нагнетательных, 96 газовых.

онирует в режиме начала эксплу-
атации. 

Освоение месторождения ве-
дется во многом благодаря авто-
зимникам. По сезонным дорогам, 
которые строит «Дорстройсер-
вис», с «большой земли» на про-
мысел везут сотни тысяч тонн 
металлоконструкций, стройма-
териалов, топлива. Перевозкой 
грузов и людей занимаются авто-
транспортные общества «Спецне-
фтетранса» из гг. Покачи, Ланге-
паса и Когалыма.

Каков фронт работ у наших 
коллег на Ямале и, в частности, на 
пусковом объекте?

 ООО «Дорстройсервис»
В одном из номеров (декабрь 

2014 г.) мы уже рассказывали, 
что по договору с ТПП «Ямалне-
фтегаз» общество осуществляет 
в регионе строительство и содер-
жание около четырех сотен сезон-
ных автодорог.

Непосредственно на Пякяхин-
ском месторождении общество с 
2013 г. выполняет работы по со-
держанию автомобильных дорог, 
строительству и содержанию ав-
тозимников. Сегодня на содержа-
нии 54 км дорог задействовано 10 
единиц техники.

После запуска месторождения в 
эксплуатацию общество продол-
жит работы по строительству и 
содержанию автозимников, будет 
вести содержание автомобильных 
дорог и освоение направлений к 
новым разведочным скважинам.

 ООО «Покачевское УТТ»
В 2014-15 гг. транспортом УТТ 

был произведен завоз грузов по 
зимним автодорогам в объеме 10 
тыс. тонн. В этом году «Покачев-
ское УТТ» принимает участие в 
строительстве объектов для сбора 
и подготовки к транспортировке 

газа и нефти на Пякяхинском не-
фтегазоконденсатном промысле, 
предоставляя технику для пере-
возки специалистов и грузов, а 
также грузоподъемную технику 
и спецтехнику. На объекте за-
действовано 50 единиц техники с 
водительским составом в количе-
стве 120 человек. В период с июня 
по сентябрь техника работала в 
суточном режиме.

Следует отметить, что одним из 
самых значимых инвестпроектов 
текущего года для «Покачевского 
УТТ» стало приобретение 15 еди-
ниц новой техники именно для 
Пякяхинского НГКП. По срав-
нению с предыдущими годами, 
когда на данное месторождение 
закупалось по 5-6 машин, — это 
уверенный шаг вперед. Увеличе-
ние количества новой техники 
связано с вводом в эксплуатацию 
объектов промысла, увеличени-
ем объемов транспортных услуг. 
Среди новинок — снегоболотоход 

«Борей» на шинах сверхнизко-
го давления, приобретенный для 
нужд ТПП «Ямалнефтегаз». Ко-
лесная полноприводная машина, 
способная проходить болота и 
бездорожье без нанесения ущерба 
тундровому покрову, будет экс-
плуатироваться в двухсменном 
режиме.

Под эти перспективы зало-
жен серьезный фундамент. При 
строительстве объектов добы-
чи и подготовки нефти и газа на 
промысле были построены зда-
ния и сооружения транспортной 
инфраструктуры: корпус ТО и Р 
спецтехники на три постановоч-
ных места, теплая стоянка на 20 
постановочных мест, открытая 
стоянка с воздухоподогревом на 
30 постановочных мест, мойка, 
топливозаправочный пункт. Эти 
объекты после запуска место-
рождения в промышленную экс-
плуатацию планируется передать 
в пользование «Покачевскому 
УТТ», как основному подрядчику 
по транспортным услугам на Пя-
кяхинском НГКП ТПП «Ямалне-
фтегаз».

 ООО «Лангепасское УТТ» 
С начала года на Пякяхинском 

месторождении обществом было 
задействовано семь единиц ав-
тотранспорта, отработано 4 686 

машино-часов. В частности, на 
доставке грузов заказчиком ис-
пользовались самосвал «Mercedes-
Benz Actros 3341FR» и четыре 
седельных тягача КАМАЗ-65221. 
На выполнении технологиче-
ских операций по запуску место-
рождения в эксплуатацию был 
задействован агрегат цементи-
ровочный СИН 35 на базе авто-
мобиля «Урал». Доставка бригад 
внутри нефтепромысла осущест-
влялась вахтовым автобусом НЕ-
ФАЗ-42111.

 ООО «УТТ-1» 
Совместно с коллегами из  

«Дорстройсервиса» транспортни-
ки участвовали в строительстве и 
содержании зимней автодороги, 
выделяя транспорт для перевозки 
грузов и пассажиров. На посто-
янной основе было задействова-
но два вахтовых автомобиля НЕ-
ФАЗ-42111 и восемь водителей для 
обслуживания бригад строителей. 

Кроме этого, по заявкам выде-
лялись автомобили для достав-
ки грузов или перевахтовки со-
трудников «Дорстройсервиса». 
Производится постоянная круг- 
логодичная доставка грузов до 
вертолетных площадок ЯНАО или 
непосредственно на Пякяхинское 
месторождение для ЗСРУ ООО 
«ЛУКОЙЛ–Энергосети».

В течение полутора лет, с ян-
варя 2014 по май 2015 гг. для БК 
«Евразия», осуществлявшей раз-
буривание Пякяхинского место-
рождения, ежедневно выделялось 
по 25 единиц транспорта и 50 во-
дителей. 

Этой зимой осуществлялась до-
ставка грузов для ООО «ЛУКОЙЛ 
ЭПУ-Сервис» — задействова-
но две единицы транспортных 
средств и два водителя.

После запуска Пякяхинского 
месторождения «УТТ-1» плани-
рует продолжить свою деятель-
ность на данном объекте. Пол-
ностью сохранятся объемы работ 
2016 г., будет производиться мо-
ниторинг подрядчиков, оказы-
вающих услуги для ТПП «Ямал-
нефтегаз» с целью заключения 
договоров на оказание транс-
портных услуг.

Пуск Пякяхинского НГКП в 
промышленную эксплуатацию за-
планирован на IV квартал 2016 г., 
когда начнет работу магистраль-
ный нефтепровод «Заполярье–
Пурпе» компании «Транснефть», 
который обеспечит транспорти-
ровку пякяхинской нефти.

И уже в будущем году здесь пла-
нируют добыть около 1,3 млн тонн 
нефти, 3 млрд м3 газа, 220 тыс. 
тонн конденсата. К 2024 г. этот 
показатель вырастет до 2,2 млн 
тонн нефти и 4,5 млрд м3 газа.

В целом по Ямало-Ненецкому 
АО добыча нефти в 2016 г. вырас-
тет на 5,4 млн тонн. А к 2020 г. 
промышленная разработка новых 
месторождений позволит увеличить 
добычу нефти в регионе вдвое, — до 
44 млн тонн.

Идем на север
ООО «Дорстройсервис» ведет активный поиск новых заказчиков в 

регионе. С начала года когалымские дорожники приняли участие в 21 
тендере ПАО «Газпром Нефть» и его «дочек» на общую сумму более 
2,1 млрд рублей. По 11 из них итоги подведены. «Дорстройсервис» вы-
играл двухлетний тендер для АО «Мессояханефтегаз» на сумму 56 млн 
рублей. Общество будет вести зимнее и летнее содержание автодорог 
протяженностью 44,5 км на Восточно-Мессояхском лицензионном участ-
ке. Это еще на 700 км севернее Пякяхинки. С 1 октября на содержание 
уже передано 13 км автодорог.

В проекте задействовано десять единиц дорожно-строительной и ав-
томобильной техники. Пять из них были приобретены обществом специ-
ально под этот объект. Новая техника поступит уже в октябре 2016 г. Об-
щий объем инвестиций составил более 46 млн рублей. 

На данный момент ожидаются результаты еще по 10 тендерам на об-
щую сумму свыше 1,7 млрд рублей.

поЗДравЛЯем!

Накануне профессиональ-
ных праздников — Дня работ-
ников дорожного хозяйства и 
Дня работника автомобильного 
транспорта к государственным 
и корпоративным наградам 
компании представлены луч-
шие работники Группы «Спец-
нефтетранс».

От всей души поздравляем
наших коллег!

реГИоНы «сНт»

А у нас газопровод, вот!
Зао «Нижневолжское Утт» значительно расширило 
географию работ

отказаться невозможно
В феврале на заводе «Ставро-

лен» в г. Буденновске был запу-
щен первый пусковой комплекс 
утилизации, транспортировки, 
переработки попутного нефтя-
ного газа с месторождений «ЛУ-
КОЙЛа» на Северном Каспии. 
В его составе: газопровод высо-
кого давления, компрессорные 
станции и газоперерабатываю-
щий комплекс (ГПУ-1). Во всем 
этом сложном производственном 
комплексе нас сегодня интере-
сует труба, способная доставлять 
8 млрд м3 ПНГ в год.

Дело в том, что с мая этого года 
транспортные услуги для техни-
ческого обслуживания газопро-
вода «Точка выхода на берег – 
ООО «Ставролен» оказывает ЗАО 
«Нижневолжское УТТ».

— Еще в середине 2014 г., – 
рассказывает директор общества 
А.И. Мигунов, – к нам поступил 
план-заказ от «ЛУКОЙЛ-Ниж-
неволжскнефть» (второй по объ-
емам, после ОАО «РИТЭК», за-
казчик НвУТТ – ред.): рассчитать 
стоимость транспортных услуг 
для обслуживания газопровода. 

Это было предложение, от кото-
рого мы не могли отказаться. Для 
нас это было новое направление 
работы и новый рынок услуг –  
Ставропольский край.  Думаю, 
и наши партнеры, в случае отка-
за, нас бы не поняли. Согласовав 
с оператором газопровода ООО 
«ЛУКОЙЛ-Транс» список не-
обходимой техники и тарифы, в 
июне прошлого года мы присту-
пили к работе.

Заслуженная
награда
директора

Накануне Дня автомобили-
ста директору ЗАО «Нижне-
волжское УТТ» Александру 
Ивановичу Мигунову присво-
ено почетное звание «Заслу-
женный работник транспорта 
Российской Федерации». 

Более тридцати лет Алек-
сандр Иванович работает в 
автотранспортной отрасли. За 
эти годы он прошел путь от 
контролера технического со-
стояния автомобиля до дирек-
тора одного из крупнейших и 
передовых автотранспортных 
обществ юга России и Группы 
«Спецнефтетранс». 

Под руководством А.И. Ми-
гунова сегодня эффективно 
работают 950 человек, более 
600 единиц техники. Производ-
ственные участки общества 
располагаются на территории 
Республики Калмыкия, Ставро-
польского края, Астраханской 
и Волгоградской областей.

Газопровод «Точка выхода на 
берег – ООО «Ставролен» – это не 
просто 263,3 км трубы, зарытой в 
степях Калмыкии и Ставрополья. 
На входе и выходе у него установ-
лены узлы пуска и приема газа, 
за которыми нужен глаз да глаз. 
Кроме этого, необходимо обслу-
живать линии электропередач, 22 
трансформаторные подстанции, 
24 пункта контроля управления, 
линии связи и телемеханики и 
другие инфраструктурные объ-
екты вдоль нитки трубопровода. 
Плюс еще несколько переходов 
через железные и автомобильные 
дороги.

— В период строительства и 
испытания газопровода, на его 
обслуживании нами было за-
действовано 10 единиц техни-
ки, – дополняет А.А. Мерзликин, 
начальник отдела эксплуатации 
«Нижневолжского УТТ». – Тех-
ника применялась для регулярных 
плановых и оперативных объездов 
бригадами, осуществляющих ви-
зуальный и технический контроль 

трубопровода, снятие замеров и 
фиксацию утечек. Для этого при-
менялись легковые автомобили 
и вахтовые автобусы. Автокран и 
тягач использовались при погруз-
ке и перевозке труб. После того, 
как трубы были уложены, наш 
автогрейдер приводил дороги в 
порядок. Получалось, что мы ока-
зывали заказчику комплекс услуг 
по транспорту. 

За этот «подготовительный» 
период техника УТТ отработала в 
наряде почти 20 тыс. машино-ча-
сов, пробег составил 339 тыс. км –  
почти девять кругосветок. Опыт 
на предприятии признали поло-
жительным и по окончании до-
говора, в марте 2016 г., «Нижне-
волжское УТТ» подало документы 
на тендер по обслуживанию газо-
провода на трехлетний период.  

Условия жесткие 

Условия организаторы конкур-
са выставили жесткие, чтобы из-
начально отсечь от обслуживания 
стратегического объекта «кого по-
пало».

Во-первых, победитель обя-
зан был мобилизовать новые, не 
бывшие в эксплуатации транс-
портные средства в соответствие 
с перечнем. Во-вторых, привлече-
ние субподрядчиков не допуска-
ется. Для преодоления входного 
барьера «Нижневолжскому УТТ» 
необходимо было единовременно 
приобрести 16 единиц техники.

— Инвестиционная стоимость 
проекта составляла 83 млн рублей, 
– рассказывает Александр Ивано-
вич, – это значительная сумма, 

«Когда на тендер выезжаешь, тут, в Жирновске, все 
кулачки держат. Оно и понятно, УТТ – крупнейшее пред-
приятие города, у нас работает почти тысяча человек, за 
каждым – семья. Они все ждут результатов и хотят быть 
уверены в завтрашнем дне. Слово «волнительно» здесь не 
подходит. Мы не должны допустить, чтобы у клиента во-
обще появилась мысль о том, что кто-то кроме нас может 
выполнить эту работу!». 

Из книги «Мужской характер».

и здесь нам очень помогли уже 
отработанные в структуре «Спец-
нефтетранса» лизинговые схе-
мы. Сложность была в другом, –  
укомплектовать технику под об-
служивание газопровода. 

— Практически каждая машина 
уникальна, – не без гордости го-
ворит Антон Мерзликин. – Взять, 
например, ПЭЛ ХЗ – передвиж-
ная лаборатория электрохимза-
щиты, укомплектованная ВИК-1 
«Пифагор»; ультразвуковым де-
фектоскопом, рентгенаппаратом. 
Передвижные ремонтные мастер-
ские ПАРМ, – на заводе их на-
сыщали оборудованием, которое 
необходимо нашему заказчику, 
начиная от верстачного оборудо-
вания, заканчивая токарно-вин-
торезным станком…

— Антона Александровича, ког-
да он сел на своего конька, трудно 
остановить, – мягко прерывает 
молодого подчиненного дирек-
тор, и обращает внимание на ряд 
важных моментов, связанных с 
реализацией проекта. – Для ор-

ганизации работы по обслужива-
нию газопровода нам пришлось 
создать новый участок – Астра-
ханский. Места базирования тех-
ники опять же были определены 
заказчиком – в ставропольском 
Буденновске и пос. Артезиан в 
Республике Калмыкия. 

На новую технику в местах 
дислокации оказалось непросто 
найти персонал соответствующей 
квалификации в таком количе-
стве. Но здесь оперативно срабо-
тали службы в подразделениях. 
Подобрали людей, кого надо, до-
обучили. Сейчас мы полностью 
укомплектованы. 

реагировать быстро
Требования «ЛУКОЙЛ-Тран-

са» по организации работы рас-
писаны до мелочей по каждому 
транспортному средству: сколько 
оно должно находиться в режиме 
работы, сколько в режиме дежур-
ства. 

Машины должны быть гото-
вы 365 дней в году. Графики мо-
билизации технологического 
транспорта и спецтехники на объ-
екте – это почти то же самое, что 
в армии выход техники по тревоге 
из парка в запасной район, – вы-
езд обслуживающего персонала 
на объект необходимо организо-
вать в течение часа.

— По сути, в этом проекте мы –  
группа быстрого реагирования, – 
говорит директор «Нижневолж-
ского УТТ». – Поэтому, я руково-
дителю созданного Астраханского 
участка так и сказал: играйте тре-
воги, тренируйтесь. Люди новые, 
им надо сработаться, на себе ощу-
тить, в каком ритме работает наше 
предприятие и наш заказчик. Есть 
нормативы, по которым мы долж-
ны выставить технику для ликви-
дации чрезвычайной ситуации. И 
они должны быть соблюдены.

Десантник-афганец Мигунов 
знает, о чем говорит. Бой не бой, 
но конкуренция на рынке, где 
работает «Нижневолжское УТТ», 
высокая. 

— Для меня даже было немно-

го удивительно, что на тендере 
развернулась серьезная борьба. 
Условие о покупке новой техни-
ки – сильное условие, – считает 
директор УТТ, – но и оно не оста-
новило. Это говорит о том, что и 
кроме нас есть фирмы, готовые 
инвестировать в людей, технику. 
И к этому надо быть готовыми. С 
другой стороны, договор с «ЛУ-
КОЙЛом» – это гарантия того, 
что любая лизинговая компания 
даст «добро». 

Для нас это сигнал: не брон-
зоветь, необходимо постоянно 
доказывать свою необходимость 
заказчику, быстро реагировать на 
его потребности, предугадывать 
их, если хотите. 

За заказчика держаться
— Одна из причин, почему мы 

пошли на тендер, - говорит ди-
ректор, — проект свежий, инте-
ресный. И, вообще, любое наше 
действие в Астраханском регионе 
направлено на закрепление там. 
Весь транспорт, который работа-
ет на объектах «ЛУКОЙЛ-Ниж-
неволжскнефть», мы обновили, 
вышли на нормальные тарифы. Та 
же самая Ильинка, Калмыкия на-
ходятся под эгидой «Нижней Вол-
ги», строительные организации, 
которые там ведут работы по объ-
емам «ЛУКОЙЛа». За Астрахань 
необходимо держаться. Там есть 
перспективы, туда идут вложения, 
там есть работа. 

Работая по «Ставролену», мы 
также попутно стараемся забрать 
под себя менее масштабные, те-
кущие, так сказать, проекты, 
связанные с газопроводом. На-
пример, сейчас готовимся, чтобы 
получить развозку 1000 м3 щебня. 
Вроде бы, небольшой проект, но 
это вопрос деловой репутации, 
это еще крепче связывает нас с 
нашим заказчиком. 

Не чураемся копейку поды-
мать, любую, которая только по-
является. Деньги, они всегда нуж-
ны, чтобы развиваться.

Где-то я уже что-то подобное 
слышал или читал?

Для ЗАО «Нижневолжское УТТ»  обслуживание газопровода
«Точка выхода на берег — ООО «Ставролен» — свежий и интересный проект.

Звание «Заслуженный
работник транспорта РФ»

Мигунов Александр Иванович,
директор ЗАО «Нижневолжское УТТ»

Кажется, еще вчера на Пякяхинке шло бурение первых скважин, а сегодня промысел 
готов к промышленной эксплуатации.

Награды
лучшим
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моЛоДые

Лучшие 
едут в Сочи

20-23 октября в г. Сочи со-
стоится VIII научно-практи-
ческая конференция Группы 
компаний «Спецнефтетранс». 

В двух разделах — «Автомо-
бильный транспорт» и «Стро-
ительство и прочее» заявлена 
21 научно-техническая работа, 
которые представят 24 автора 
из 16 дочерних обществ ЗАО 
«Спецнефтетранс».

Среди особо значимых тем —  
«Расчет оптимальной возраст-
ной структуры парка», «Повы-
шение эффективности работы 
легкового парка». Не меньший 
интерес вызывают исследова-
ния, посвященные совершен-
ствованию системы перевозок, 
опыту применения бригадного 
метода организации труда во-
дителей, переходу на альтерна-
тивные виды выработки элек-
троэнергии.

«Научно-практическая кон-
ференция имеет большое зна-
чение, — сказал председатель 
конкурсной комиссии О.В. Фи-
липпов, заместитель гене-
рального директора по эконо-
мике ЗАО «Спецнефтетранс». 
— Как показывает опыт, целый 
ряд решений, предложенных 
на предыдущих конференциях, 
был внедрен в производство. 
Некоторые идеи использованы 
компанией для выработки важ-
нейших направлений развития 
и поиска новой эффективности.

В свою очередь, участники 
конференции, а в основном, это 
люди молодые, небезразлич-
ные и пытливые, учатся, при-
обретают опыт, находят свои, 
новые пути решения сложных 
производственных задач. С по-
мощью таких же не равнодуш-
ных старших коллег-наставни-
ков они получают возможность 
разобраться в актуальных во-
просах, которые стоят перед от-
дельным обществом и Группой 
«Спецнефтетранс» в целом.

При этом, руководитель об-
щества, который заинтересо-
ван в повышении кадрового 
потенциала, получает возмож-
ность увидеть потенциал 
специалиста, понять, как их 
использовать с максимальной 
пользой. В этом смысле, наша 
конференция — хорошая воз-
можность проявить себя, сде-
лать шаг к профессиональному 
и карьерному росту».

Несколько десятков сотруд-
ников, занимающих сегод-
ня ключевые позиции, были 
включены в кадровый резерв 
компании после того, как «за-
светились» на НПК. Среди них, 
и А.Г. бобошин и П.Ю. Прива-
лов, которые на конференцию 
в Сочи прибудут в качестве ди-
ректоров ЗАО «Нижнеодесское 
УТТ» и ООО «АТП-СНТ».

О том, как проходила VIII 
НПК мы расскажем в ближай-
шем номере нашего издания.

Снегоболотоход «борей», 
производства ООО «Авто-
дормашсервис», выходит на 
новые рынки.

Вездеход был представ-
лен на XXI Международной 
специализированной выставке 
«Сургут. Нефть и Газ-2016», 
состоявшейся 28-30 сентября 
под патронажем ПАО «Сур-

гутнефтегаз» и Правительства 
ХМАО-Югры.

«Борей» достойно смотрел-
ся в линейке последних разра-
боток отечественной вездеход-
ной техники. Представленный 
двумя моделями – в пассажир-
ском и грузопассажирском ва-
рианте вездеход, отличающий-
ся широким функционалом, 
уникальной проходимостью 
и доступной, по сравнению с 
аналогами, ценой, вызвал зна-
чительный интерес среди по-
тенциальных заказчиков.

В выставке приняли участие 
около 110 компаний из двух 
десятков регионов России, а 
также из Австрии, Белоруссии, 
Германии, Испании, Китая, 
США, Финляндии, Швеции. За 
три дня выставку посетили бо-
лее 4 500 человек.

авторемоНт «РСТ-2». Преображение
Более 30 млн рублей направлено на улучшение 
условий труда в авторемонтном обществе

Самое молодое ремонтное общество в структуре «Спецне-
фтетранса» ООО «Ремспецтранс-2» отметило первую пяти-
летку. Скромно, если не считать «подарка» имениннику от 
учредителей.

«Подарок» — модернизация, 
которую стены центральной ре-
монтно-механической мастер-
ской за свою многолетнюю служ-
бу, никогда не видели. Да что там, 
стены, — окна, полы, ворота, кры-
ша, системы освещения и венти-
ляции, — тоже такого не пережи-
вали! Производственные участки 
и цеха получили современное 
подъемное оборудование и пнев-
моинструмент, который просто в 
руки взять приятно. Общая стои-
мость программы по улучшению 
культуры производства — более 
30 млн рублей.

Директор
ООО «Ремспецтранс-2»
Евгений Иванович бАТыРЕВ

ООО «Ремспецтранс-2» образовано 1 июня 2011 г. 
путем объединения ремонтных баз   ООО «Усинское 
территориальное транспортное управление» и ЗАО 
«Транс-Строй».

первый этап
— Первое, что мы сделали в 

РММ, заменили шесть въездных 
ворот на автоматические секци-
онные, — рассказывает дирек-
тор предприятия Е.И. Батырев. 
— Также поменяли все оконные 
рамы на пластиковые — сразу ста-
ло светлее и теплее. 

Произвели углубление и рас-
ширение до современных норма-
тивов шести смотровых канав. В 
две из них установили пневмоги-
дравлические подъемники, гру-
зоподъемностью по 16 тонн, ко-
торые перемещаются по рельсам, 
уложенным по дну канавы. ПРК-
16 позволяют производить ТО хо-
довой части автомобиля прямо на 
смотровой канаве. 

Также были приведены в поря-
док бетонные полы на площади 
около 1 000 м2. Выровненная по-
верхность дала возможность без-
опасно применять приобретен-
ные перекатный шестистоечный 
подъемник, подъемный гидрав-
лический стол, трансмиссионный 
домкрат для снятия КПП и разда-
точной коробки.

На основании светотехниче-
ского расчета была произведена 
модернизация освещения с по-
зонным распределением в со-
ответствие с нормами СанПиН 
(250–300 люмен). Для повышения 
освещенности произвели побел-
ку, стены и фермы выкрасили в 
светлые, приятные глазу цвета. 
Это позволяет сегодня выполнять 
работы без применения дополни-
тельных осветительных приборов. 
Скажем так, при желании на полу 
можно крестиком вышивать, - ос-
вещения достаточно.

Провели в РСТ-2 реконструк-
цию невидимых внутрицеховых 
коммуникаций, заменили изряд-

но износившуюся магистральную 
теплотрассу (200 м), узлы управ-
ления, что дало возможность ис-
ключить потери теплоносителя, 
при необходимости, отключать 
регистры позонно.

второй этап
— Здесь мы постарались рацио-

нально использовать имеющиеся 
помещения и произвели концен-
трацию производства. Перенесли 
в ЦРММ склад запчастей, ранее 
располагавшийся в отдельно стоя-
щем здании. Это дало сокращение 
расходов на содержание арочника 
и потерь времени на авторемонте.

Была у Батырева еще одна за-
думка — перевести под одну кры-
шу с РММ и склад материалов.

— Это не входило в рамки вто-
рого этапа мероприятий, но..., 
— Евгений Иванович делает мно-
гозначительную паузу и хитро 
улыбается, — но мы его за лето 
все же перетащили. У меня сейчас 
два склада в одном месте, и я уже 
подумываю, а зачем мне столько 
кладовщиков? 

Также в ЦРММ был перенесен 
и сварочный участок, который 
раньше находился на другом кон-
це территории. 

— Сегодня сварочных работ в 
таких капитальных объемах, как 
раньше, мы не делаем, — говорит 
директор «РСТ-2». — Так, точеч-
ные, — где-то ферму, кузов подва-
рить, где-то по ходовой части. 

Выведение из оборота склада 
запчастей позволило предприя-
тию сократить арендную плату на 
26 тыс. рублей. Освободившееся 
помещение сварочного участка 
теперь сдано в аренду, приносит 
предприятию по 50 тыс. рублей в 
месяц.

— В рамках «вторых мероприя-
тий», — Батырев возвращается к 
ЦРММ, — мы произвели ремонт 
в моторном и агрегатном цехах. 
Для оптимизации управления пе-
ренесли кабинет мастеров со вто-
рого этажа на первый, на место 
бывшей инструменталки. Врезали 
туда большое пластиковое окно, 
и теперь все, что происходит в 
РММ руководителям видно, как 
по телевизору. А чтобы еще лучше 
было видно, смонтировали ви-
деонаблюдение как в ремонтной 
зоне, так и по периметру здания. 

Часть помещения бывшего 
инструментального цеха перео-
борудовано под проходную. Это 
дало возможность организовать 
пропускной режим, прекратить 
доступ посторонних. С этой же 
целью курилку вынесли из РММ 
на улицу. 

— Раньше в курилке собира-
лись все, кому не лень или нече-
го делать, и водители, и слесари 
свободной смены, — поясняет 
логику этого не самого популяр-
ного в народе шага Евгений Ива-
нович. — Дым коромыслом, язы-
ками зацепились, а работа стоит, 

да и своим видом говоруны других 
расхолаживают.

Произведена реконструкция 
системы вентиляции. С учетом 
расстановки транспорта, рем-
зона была поделена на пять ав-
тономных зон. В каждой из них 
установлена автономная приточ-
но-вытяжная система вентиляции. 
Каждая установка оснащена реку-
ператором, который позволяет за 
счет удаления из ЦРММ нагрето-
го воздуха, прогревать поступаю-
щий с улицы. Это дает экономию 
энергоресурсов. Также в каждой 
зоне смонтированы потолочные 
вентиляторы, которые позволяют 
смешивать воздух верхних и ниж-
них температурных зон, что поло-
жительно влияет на воздухообмен. 
Спроектирована и смонтирована 
пожарная сигнализация с выносом 

пульта управления на КТП, кото-
рая завязана в общую систему с 
приточно-вытяжной вентиляцией.

Также были полностью отре-
монтированы туалеты и установ-
лен бойлер. Теперь слесари моют 
руки горячей водой. 

третий этап
После того, как в РММ были 

установлены новые окна и воро-
та, тепло стало уходить наверх, 
под крышу, на стенах и потолке 
начал образовываться конденсат, 
— пришлось дважды перекраши-
вать. Так третьим этапом модер-
низации «выплыли» ремонт кров-
ли и устройство вентилируемого 
фасада. 

— Эти работы мы заявили на 
два тендера, что позволило до-
биться значительного сокраще-
ния первоначальной стоимости 
работ, — говорит директор обще-
ства. — При этом были соблюде-
ны все требования по тепловому 
расчету и перечню необходимых 
строительных работ. Сейчас ве-
дутся фасадные работы, а ремонт 
кровли планируем завершить в 
январе.

Аппетит, как говорится, прихо-
дит во время еды, и Батырев рас-
сказывает, что не помешало бы 
сделать еще: 

— Для завершения работы по 
концентрации производства надо 
перенести маслосклад в здание 
РММ, и офис для всех служб 
предприятия разместить здесь же, 
на втором этаже, непосредствен-
но на основном производстве. 
Установить душевые для ремонт-
ного персонала и тепловые заве-
сы над въездными воротами, за-
менить ворота на автомойке и на 
линии ТО. 

А есть еще удаленные участки в 
поселках Верхнеколвинск (Коми) 
и Харьягинский (НАО)…

Всего этого с лихвой хватит и на 
четвертый и на пятый этап модер-
низации. Никто не против, но для 
ее проведения нужны средства, 

которые предприятию еще пред-
стоит заработать. 

Но даже произведенные изме-
нения уже отразились на показа-
телях предприятия. Экономия за 
первые четыре месяца 2016 г., в 
сравнении с сопоставимым пери-
одом прошлого, по теплоэнергии 
составила 46 Гкл (-8%), а по элек-
троэнергии — 55,4 Мвт (-30%). 

Здесь все, вроде бы, понятно, 
поскольку вытекает из вышерас-
сказанного. Менее очевидно, как 
с идущими в обществе преобра-
зованиями коррелируется изме-
нение выработки, которая за этот 
период в «РСТ-2» прибавила 2,5%. 
Директор Батырев уверен, что эти 
моменты связаны напрямую.

В ЦРММ «РСТ-2» после модернизации стало светло и удобно работать.

ДИНастИЯ

Самый главный капитал
в «Нижневолжском Утт» сегодня работают
14 трудовых династий

У Павла Гавриловича Митясова (справа) и его сына Алексея на двоих 59 лет стажа работы в «Нижневолжском УТТ»

Честно говоря, я ожидал уви-
деть если не «ровесника Суво-
рова», то человека, чей трудовой 
путь начался еще за двадцать лет 
до обещанной Хрущевым эры 
коммунизма. Но на «дедушку» – 
мой собеседник не тянет. На вид 
около шестидесяти. Среднего 
роста и телосложения. Загоре-
лый, седина на висках, в светлой 
памяти, ясный взгляд серо-голу-
бых глаз. Едва заметная улыбка в 
уголках губ придает лицу немного 
иронические черты. Павел Гаври-
лович — обладатель острого му-
жицкого ума, за словом в карман 
не лезет. С чувством юмора у него 
также все в порядке. 

— Я работать начал в колхозе 
в 1960 г., мне тогда 10 лет было. 
Начинали с колосков, — вязали 
снопы за трудодни. Потом пас 
свиней, летом развозил народ 
на телеге на покосы, в огороды, 
поля. Постарше стал — вместе с 
пацанами работал на току. Мы и 
ночевали там бывало. В страду ка-
кие выходные? 

Потом я без прав, правда, рабо-
тал трактористом на подмене, по-
сле того, как пару раз сеялки ком-
байном сам загрузил, меня взяли 
штурвальным на комбайн, — два 
годка так отработал. После окон-
чил курсы шоферов и полгода, до 
самой армии, зерно вывозил на 
бортовом «газончике».

 В армии Митясов, соответ-
ственно, тоже пошел по водитель-
ской стезе. Когда вернулся домой, 
переквалифицировался по эконо-
мической части, — председателю 
колхоза на ферму позарез был ну-
жен учетчик. 

— Я немного поколебался, а по-
том думаю, ничего, даже медведей 
учат на велосипедах ездить, — улы-
бается П. Митясов. — А на ферме 
столько работы — начисление зар-
платы работникам, учет кормов, 
учет надоев, мама дорогая! Четыре 
года отработал и тут старший брат, 
который уже перебрался в Жир-
новск, как-то раз приехал, и гово-
рит: «Ну, что, деревня, давай уже в 
город перебирайся». 

— У Митясова Павла Гавриловича, который летом прошло-
го года на пенсию вышел, — сказали мне в кадрах «Ниж-
неволжского УТТ», — трудового стажа 55 лет. Из них более 
половины — в УТТ.

Председатель в ответ свой ко-
зырь выдвигает: Жирновск, мол, 
затухает, тогда как наш колхоз им. 
Ленина развивается… 

— Ну, раз затухает, тогда поедем 
поднимать! 

Приехавшего «поднимать», 
приняли в СУ-2 треста «Волго-
граднефтегазстрой» водителем 
третьего класса. Он строил нефте-
проводы, блочно-кустовые на-
сосные станции. Потом уже дали 
второй, первый класс. Работал во-
дителем автозаправщика, пока по 
здоровью с машины не ушел.

В 1987 г. Митясов устроился 
слесарем по ремонту топливной 
аппаратуры в цех спецтехники 
Жирновского НГДУ. В слесари, 
что тогда, что сегодня, очереди не 
выстраиваются. Вакансий всегда 
хватало. 

— Когда я еще только учился 
на слесаря, — все для меня было 
новое. Форсунки отрегулировать 
— это просто, а вот топливный на-
сос отремонтировать, настроить 
так, чтобы он правильно подавал 
топливо, — это тонкая работа. И 
вот, прикрепили меня к наставни-
ку из УТТ. Матрос Иван Сергее-
вич такой был, он 26 лет отработал 
в управлении. 

Вот, он неделю побыл со мной, 
присмотрелся, видимо, а потом 
и говорит: «О, ты хороший па-
рень, — я тебя научу! Знаешь, где 
я живу? В любое время приезжай, 
я тебе все подскажу, покажу, рас-
скажу». Так и учились.

Рядом в моторном цехе проста-
ивали токарно-расточные стан- 
ки, — работать на них тоже неко-
му было, а план выполнять надо. 
Вот, начальник ЦСТ мне и пред-
ложил: а может ты пойдешь поу-
чишься на токаря? И будем у себя 
тогда растачивать, а не обращать-
ся к соседям. 

Я согласился и начал ходить 
в свободное от работы время: 
спрашивал, чему-то сам учил-
ся, чему-то меня научили. И так 
потихоньку начал познавать то-
карно-расточное дело. Втянулся, 
интересное дело оказалось! Так, 

собственно, я на этом месте и от-
работал до мая 2015 г., до пенсии. 
Тут моя карьера и закончилась. 
Но руки, глаза все помнят.

Лет пять назад растачивал на-
сос, — секции, которые создают 
давление до 300 атмосфер, нужно 
было отреставрировать. Мы тог-
да с начальником колонны дума-

ли-мудрили, как правильно сде-
лать, чтоб он подальше поработал. 
Расточку произвели, сварку, 
опять расточку. Одним словом, 
наладили. В этом году они меня 
с пенсии вызывают: «Как ты там 
сделал, что он у тебя работал? Мы 
не можем понять?». Вспомнил, 
показал, снова насос работает.

А сколько случаев было по раци-
онализаторским делам, — патенты 
можно выдавать, — смеется Ми-
тясов. — Как-то раз, когда я еще 
по топливной аппаратуре работал, 
прорвало отопление и все затопи-
ло, в том числе, электродвигатель. 

Электрики посмотрели, говорят: 
не боись, работай, все в порядке. 
Но я его еще дня два не трогал, 
чтобы подсох. Потом электрику 
говорю: давай вместе включать. 
Сожгли, одним словом вместе. 

Повезли в Котово — перемо-
тать — не получилось, в Михай-
ловку свозили, тоже глухо. А в 
Рудне нам попался на глаза ста-
рый механический стенд с вари-
атором скорости. И я предложил: 
а давайте переделаем?! Электрик 
наш тогда на меня как на не впол-
не нормального смотрел. Сколь-
ко специалистов брались и не 
смогли… Единственное, думаю, 
почему он согласился: уж очень 
не хотел, наверное, чтобы у него 
из зарплаты за сгоревший двига-
тель начали удерживать. 

Выпросили там мы этот ста-
нок, привезли к себе. Мудрили, 
мудрили, но сделали! И элект-
родвигатель тот, на который уже 
все рукой махнули, восстановили! 
Конечно, нам вместо вычета из 
зарплат сразу премии выписали за 
рацпредложение.

Павел Гаврилович об этих ма-
леньких победах из своей долгой 
трудовой биографии рассказывает 
с таким воодушевлением, словно, 
он, по меньшей мере, изобрел ве-
лосипед или ДВС. Слушаешь его 
и понимаешь: а ведь так оно, на 
самом деле, в жизни и случается. 
Не мог, не мог чего-то добиться, а 
тут раз, и удалось. И масштаб от-
крытия в таком случае значения 
особого не имеет.

— Двигатели кразовские — тя-
желые килограммов под 900, а 
стендов для их ремонта на весу не 
было. Поэтому блок обычно клали 
на покрышку и начинали поти-

хоньку его крутить, где тельфером, 
где вручную… Я и предложил на-
чальнику: смотри, ребятам тяжело 
его ворочать, давай приспособим 
под это дело камазовский стенд?! 

Не сразу, но «добро» мы полу-
чили. Вместе со сварщиком и фре-
зеровщиком убрали камазовские 
крепления, сделали две планки, 
по два болта с каждой стороны, - 
ребята до сих пор на этом стенде 
работают!

Тут же и брат мой старший — 
Александр Гаврилович — отра-
ботал 10 лет механиком, а потом 
слесарем-инструментальщиком. 
И сын мой сюда же устроился, 
пошел по нашим стопам, как го-
ворится. Да пусть он сам лучше за 
себя расскажет.

— У меня такой биографии, как 
у бати, нет пока, — смущенно улы-
бается Алексей, — не заработал. 

Скромничает водитель чет-
вертого разряда, машинист ППУ 
шестого разряда. Стаж у Алексея 
Павловича на предприятии, дей-
ствительно, поменьше, чем у отца. 
«Всего» двадцать лет. После ар-
мии пришел слесарем на заправ-
ку предприятия, — в маленьком 
Жирновске, считавшемся тогда 
нефтяной столицей Нижнего По-
волжья, выбор работы небольшой 
и для мужчины он практически 
всегда был связан с нефтянкой.

— Когда Вы слесарем работали, 
приходили к отцу за советом?

— А к кому еще идти? Отец да 
дядя… Батя даже обижался ино-
гда, если я не у него, а у кого дру-
гого совета просил. 

Зарплата небольшая на АЗС 
была, а у меня, к тому времени 
уже жена, ребенок маленький, 
надо деньги зарабатывать. Пошел 
учиться на ППУ в учкомбинате. 
Полтора месяца курсы, потом ста-
жировка. Мне тогда один коллега 
твердил: да ты работать здесь все 
равно не будешь, смотри какой я 
чумазый, скоро уйдешь. Он ушел, 
а я до сих пор работаю.

География работ у Митясо-
ва-младшего — от Надыма до Ка-
спия, в основном, — на добыче 
нефти. 

— А вчера с Тихорецка вернул-
ся. В Краснодарском крае работа-
ли 14 на 14 дней. Вахтовый график 
– это вообще особый стиль жиз-
ни. Бывало, приеду со смены, —  
сына в армию забирают. Уе-
хал-приехал — уже присяга. 

— Не возникало желания про-
фессию поменять? – задаю на-
последок вопрос Алексею Пав-
ловичу.

— Нет, не было. Да и куда ухо-
дить-то? Уезжать куда-то надолго 
вахтовать, — отрываться от семьи. 
Ничего хорошего из этого не по-
лучается. Деньги — деньгами, а 
семья есть семья. 

— Награды имеются?
— Да у меня нет пока особых за-

слуг, не заработал, — смеется во-
дитель Митясов. — Почетную гра-
моту УТТ в прошлом году дали и 
за участие в Спартакиаде в Ланге-
пасе в 2014 г. Вроде и все награды.

Из особых накоплений — об-
щий трудовой стаж династии Ми-
тясовых на предприятии, — 59 
лет на двоих. Прибавьте сюда еще 
10 годков старшего брата Павла 
Гавриловича, — Александра. Вот 
этим капиталом здесь дорожить 
привыкли.

Митясовы для «Нижневолж-
ского УТТ» — это подтверждение 
верности традициям. На предпри-
ятии — 14 династий. Например, 
у пятерых представителей семьи 
Дуновых-Горб общий стаж работы 
составляет 153 года! У династии 
Фоменко, включающей три поко-
ления, — отец, два сына и внук, — 
90, у Крюковых (отец и два сына) —  
78 лет.
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Поддержка здорового образа жизни — важная часть соци-
альных программ ЗАО «Спецнефтетранс». 16-17 сентября в 
г. Волгограде состоялась VI региональная спартакиада среди 
дочерних обществ Компании, работающих в европейской ча-
сти России.

На состязания съехались во-
семь команд, представлявших 
одиннадцать предприятий из Ре-
спублики Коми, Пермского края, 
Москвы и Нижнего Поволжья. 
Всего – более 200 спортсменов и 
болельщиков.

Многие участники спартакиады захотели сфотографироваться с почетными гостями – 
чемпионами Олимпийских игр Еленой Слесаренко и Максимом Опалевым.

— Нижневолжский регион – 
особая территория развития Ком-
пании, подчеркнул Председатель 
совета директоров ЗАО «Спецне-
фтетранс» А.А. Барков, выступая 
на открытии спартакиады. – Об-
щества Группы, которые работа-
ют здесь, по праву являются флаг-
манами отрасли. Об этом говорят 
и производственные показатели, 
и сложные проекты, которые 
транспортникам доверяет основ-
ной заказчик – ПАО «ЛУКОЙЛ».

В этом году хозяева состязаний –  
«ЛК-Транс-Авто» совместно с 
«ЛУКОЙЛ-Нижневолжскнефте- 
продукт» успешно реализуют про-
ект по совершенствованию логи-
стики доставки топлива на нефте-
базы и АЗС региона. Благодаря 
этому, заказчик получает значи-
тельный экономический эффект, 
а волгоградское общество уже в 
текущем году вдвое увеличит гру-
зооборот по светлым нефтепро-
дуктам.

Спортсменов «Спецнефте-
транса» также приветствовали 
олимпийские чемпионы — ка-
ноист М.А. Опалев, победивший 
в Пекине в 2008 г. в одиночном 
разряде на дистанции 500 м, и 
Е.В. Слесаренко, взявшая золо-
то в прыжках в высоту в Афинах 
в 2004 г. Заслуженные мастера 
спорта пожелали любителям чест-
ной, бескомпромиссной борьбы, 

личных и командных побед.
Волгоградцы умеют не только 

хорошо работать, – «ЛК-Транс-
Авто», удалось организовать 
спортивный праздник на высо-
ком уровне. Местом для проведе-
ния спартакиады и проживания 
гостей был избран загородный 
оздоровительный центр «Босо-
ногий гарнизон» в поселке Пя-
тиморск на берегу Волго-Дон-
ского канала. Здесь проходили 
соревнования по волейболу, ми-
ни-футболу, настольному тенни-
су и шахматам.

Пловцы боролись за победу в 
областном центре, в одном из луч-
ших бассейнов Европы, – «Спар-
так-Волгоград», куда они напра-
вились сразу же после открытия 
спартакиады. Семидесятикило-
метровое расстояние сократил те-
лемост, благодаря которому гости 
«Босоногого гарнизона» смогли 
поболеть за своих пловцов.

В течение двух дней на спор-
тивных площадках шла открытая, 
упорная борьба. В итоге в обще-
командном зачете победу одержа-
ла команда чернушинского ООО 
«ДОРОС», уверенно победившая 
на волейбольной площадке и тен-
нисном корте. На втором месте –  
команда ОАО «Пермское транс-
портное предприятие». «Бронза» у 
хозяев спартакиады, - коллектива 
ОАО «ЛК-Транс-Авто».

А вот команда «АТП-СНТ», 
несмотря на то, что, как и побе-
дитель спартакиады, взяла два 
«золота» (шахматы и плавание), 
в общекомандном зачете осталась 
лишь на пятой позиции.

Впервые в этом году, по предло-
жениям, поступившим от дочер-
них обществ, было произведено 
награждение лучших спортсменов 
по номинациям в игровых видах 
спорта.

В мини-футболе лучшим вра-
тарем признан И.М. Смыгалин 
(«ПТП»), лучшим форвардом –  
А.В. Соловьев («Нижневолжское 
УТТ»). В волейболе лучшим напа-
дающим стал О.Н. Иванов («ДО-
РОС»), лучшим связующим –  
С.Ю. Мисюрев («Автодормашсер-
вис»). Они были награждены ди-
пломами и мячами с подписями 
чемпионов.

В Когалыме, где 15-16 октя-
бря померяются силами лучшие 
спортсмены из девяти обществ 
ЗАО «Спецнефтетранс» Запад-
но-Сибирского региона, подго-
товка к состязаниям сегодня идет 
полным ходом. Организатором 
спартакиады выступает ООО 
«Дорстройсервис».

Место Команда

Председатель Совета директоров 
ЗАО «Спецнефтетранс»
Анатолий Александрович бАРКОВ

Итоговая таблица спартакиады дочерних обществ Группы «Спецнефтетранс»

«ДОРОС»

«ПТП»

«ЛК-ТРАНС-АВТО»

«Чернушинское УТТ» и «Автодормашсервис»

«АТП-СНТ»

«Нижневолжское УТТ»

«Республика Коми-2»
(«Транс-Строй» и «РСТ-2»)

«Республика Коми-1»
(«Усинское ТТУ» и «Нижнеодесское УТТ»)
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7
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6
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Футбол Волейбол Настольн.
теннис

Шахматы Плавание Итого
очков
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